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Le Président Tebboune préside 
ce dimanche une réunion 
du Conseil des ministres

Le Président Tebboune présente 
ses condoléances à la famille de 

Mehdi Cerbah

L’ONU salue le rôle de l’Algérie dans le fonctionnement 
du système de coordonnateurs résidents

La prise en charge des nouvelles wilayas parmi 
les priorités de la gestion du budget

Le président de la République, 
chef suprême des Forces 
armées, ministre de la 

Défense nationale, Abdelmadjid 
Tebboune, présidera, le dimanche 
31 octobre, une réunion du Conseil 
des ministres, indique samedi un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
Ce Conseil sera consacré à 
“l’examen et à l’adoption de 
projets de lois relatifs aux secteurs 
de la Justice et de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 

scientifique, ainsi qu’à des 
questions en relation avec les 
préoccupations quotidiennes des 
citoyens”, précise la même source.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a présenté 
vendredi ses “sincères condoléances” 

à la famille de l’ancien gardien de but 
international algérien Mehdi Cerbah, décédé 
à l’âge de 68 ans, des suites d’une longue 
maladie.
“Je présente mes sincères condoléances à la 
famille de Mehdi Cerbah, figure de proue 
du football algérien et gardien légendaire de 
notre ancienne sélection nationale. Je tiens 
également à exprimer mes condoléances à 
tous ses fans et à la famille du football”, a 
écrit le président de la République sur son 
compte twitter.
Pour rappel, le regretté avait remporté la 

médaille d’or au Jeux méditerranéens en 
1975 abrités par Algérie après avoir battu 
la France en finale (3-2). Le défunt avait 
également participé à la coupe du monde de 
1982 en Espagne, contribuant au parcours 
extraordinaire réalisé par les Verts. Il compte 
à soin actif 62 matchs internationaux.

L’Assemblée générale 
des Nations Unies a 
adopté à l’unanimité 

une résolution visant à revoir 
le fonctionnement du système 
redynamisé des coordonnateurs 
résidents y compris ses modalités 
de financement rendant hommage 
au rôle et à la contribution 
remarquables de l’Algérie à ce 
processus.

Jeudi, l’Assemblée générale de 
l’ONU a adopté, par consensus, 
la résolution relative à l’examen 
du fonctionnement du système 
redynamisé des coordonnateurs 
résidents, “co-facilitée” par les 
représentants permanents de 
l’Algérie, Sofiane Mimouni et 
du Danemark, Martin Herman. 
Lors de la session consacrée à 
l’adoption, les Etats membres 

ont tenu à rendre un hommage 
particulier à l’ambassadeur 
Sofiane Mimouni, au terme de 
sa mission à New York, pour 

son travail et sa contribution 
remarquables au travail des 
Nations Unies, y compris dans le 
cadre de la réforme du Système 
des Nations Unies pour le 
Développement.
S’exprimant à l’occasion, 
l’ambassadeur danois, a déclaré 
que grâce aux efforts consentis par 
le diplomate Sofiane Mimouni en 
sa qualité de co-facilitateur de ce 

processus important et difficile, 
un consensus a pu être dégagé, 
ce qui a permis l’adoption 
d’une résolution de l’Assemblée 
générale qui devrait contribuer 
au renforcement du système 
redynamisé des coordinateurs 
résidents, notamment ses 
modalités de financement qui 
demeurent un élément essentiel 
pour la réussite de cette réforme.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du Territoire Kamal Beldjoud 
a affirmé, jeudi, que la prise 
en charge de la gestion des 
dix nouvelles wilayas du sud, 
est l’une des plus importantes 
priorités pour gérer le budget du 
secteur qui s’élève à environ 600 
milliards de DA dans son volet 
relatif à la gestion.
Au cours d’une séance consacrée 
à la présentation du budget 
sectoriel au titre du projet de 
loi de finances 2022 devant la 
Commission des finances et du 
budget de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), le ministre 
a expliqué que le budget de 
son secteur pour l’année 2022 
s’élevait à environ 600 milliards 
de DA dans sont volet relatif à 
la gestion, alors qu’il s’élevait 
à plus de 8 milliards de DA 
pour l’équipement, soulignant 
qu’ils seront affectés aux 

aspects prioritaires, en plus de la 
prise en charge des budgets de 
fonctionnement des dix nouvelles 
wilayas.
Au cours de cette séance à 
laquelle la ministre des Relations 
avec le Parlement Basma Azouar 
a assisté, M. Beldjoud a indiqué 
que les affectations proposées 
dans la cadre du budget de 
fonctionnement pour l’année 
2022 étaient estimés au total à 

585.370.059.000 DA, soit une 
augmentation de 29.804.135.000 
DA, ce qui équivaut à 5,36 % par 
rapport aux affectations ouvertes 
pour l’année 2021.
A l’occasion, le ministre a 
souligné que “des aspects 
prioritaires ont été pris en compte 
lors de l’élaboration prévisions, 
en plus de la prise en charge 
des budgets de fonctionnement 
des dix nouvelles wilayas 

nouvellement créées dans notre 
Grand Sud, la modernisation, le 
développement et le renforcement 
de l’administration avec les 
moyens nécessaires, tout en 
continuant à prendre des mesures 
pour améliorer le service public 
et les opérations de la formation 
du personnel aux niveaux central 
et local.
Selon le représentant du 
Gouvernement, les postes 
budgétaires proposés pour l’année 
2022, sont estimés à 426.208.
Le budget de fonctionnement pour 
les autorisations de programmes 
a touché les 8.097.900.000 da 
en vue de la réalisation de 46 
opérations d’équipement public 
centralisé, faisant état d’une 
baisse en matière de programmes 
avec un taux de 41,42%.
Pour les autorisations de 
programmes au titre du 
programme sectoriel décentralisé, 
elles ont atteint 9.430.100.000 
da pour l’enregistrement de 

nouveaux programmes et la 
réévaluation des programmes.
Le nombre des opérations 
concernées est de 178 opérations, 
soit une baisse de 32% par rapport 
à l’année 2021. 
La présentation a compris 
les Plans communaux de 
développement (PCD) pour 
lesquels une enveloppe financière 
de 100 mds DA a été alloué 
afin de la prise en charge des 
préoccupations essentielles des 
citoyens notamment les projets 
relatifs à l’alimentation en eau 
potable, à l’assainissement, 
à l’aménagement urbain, 
aux routes, aux pistes et au 
désenclavement.
Evoquant, dans son exposé, le 
volet législatif, M. Beldjoud a 
fait savoir que le PLF 2022, a 
compris 06 mesures législatives 
visant à promouvoir les revenus 
de l’Etat.
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Le déclenchement de Révolution du 1er novembre 1954 
marque l’échec de la France coloniale

Lamamra appelle à une solution africaine commune 
pour faire face aux catastrophes naturelles

Le déclenchement de 
la Révolution du 1er 
novembre 1954 marque 

l’échec des gouvernements 
français successifs de faire 
de l’Algérie “une nouvelle 
province”, a indiqué dans un 
entretien à l’APS l’historien 
français, Guy Pervillé.
“Pour un historien français, le 
1er novembre 1954 est la date 
à partir de laquelle est devenu 
de plus en plus évident l’échec 
des gouvernements français 
successifs, depuis plus d’un 
siècle, à faire de l’Algérie une 
nouvelle province”, a souligné 
ce spécialiste de l’Histoire du 
colonialisme, du nationalisme 
algérien et de la guerre de 
libération.
Pour lui, la date du déclenchement 
de la Révolution de Novembre 
1954 représente “un échec 
particulièrement manifeste de 
la part des Républicains qui, 
après avoir proclamé en 1848 
l’assimilation de l’Algérie 
à la République française, 
avaient rejeté la politique du 
+royaume arabe+, préconisée par 
l’empereur Napoléon III de 1860 
à 1870, et qui avaient prétendu 
poursuivre une assimilation 
mythique en ignorant les réalités 
démographiques”.
En somme, a-t-il poursuivi, “la 

politique irréaliste suivie par la 
France de 1830 à 1962 en Algérie 
est l’un des plus grands échecs de 
son Histoire”.
“Pourtant en 1944, le 
Gouvernement provisoire de la 
République française (GPRF) 
siégeant à Alger, avait reconnu la 
nécessité de faire en sorte que les 
+Français musulmans+ d’Algérie 
deviennent des citoyens égaux en 
droit et en fait aux autres citoyens 
français d’Algérie et de France”, 
a-t-il fait observer, relevant, 
toutefois, que “le programme de 
réformes politiques, économiques 
et sociales, adopté à l’époque 
par le GPRF, avait besoin de 
beaucoup plus de dix ans pour 
rattraper le siècle qui avait été 

perdu”.
Dans ce sillage, M. Pervillé a 
relevé qu’après le 1er novembre 
1954, les dirigeants de la IVème 
République ont tenté de “mener, 
de front, la reconquête militaire 
et l’accélération des réformes, 
avant que le Général de Gaulle, 
rappelé au Pouvoir en mai 
1958 pour +sauver l’Algérie 
française+ et la République, 
choisisse de retourner la politique 
suivie depuis plus d’un siècle en 
sacrifiant le mythe de l’Algérie 
française à l’intérêt national”.
S’exprimant sur les raisons qui 
empêchent la réconciliation des 
Mémoires entre l’Algérie et la 
France, cet historien a estimé 
que “la raison demeure toujours 

la même depuis plus d’un quart 
de siècle”, citant notamment “la 
revendication de repentance de la 
France”.
 Il a estimé que cela a “provoqué 
l’échec de la négociation du 
Traité d’amitié franco-algérien 
proposé par le Président Jacques 
Chirac”, se référant à cet effet 
aux Mémoires de l’ancien 
président français qui avait dit en 
2011 que +Le principal obstacle 
viendra de l’acte de repentance 
que le gouvernement algérien 
nous demande quelques mois 
plus tard de faire figurer dans 
le préambule, acte par lequel la 
France exprimerait ses regrets 
pour les torts portés à l’Algérie 
durant la période coloniale”.

Citant aussi le Président Chirac, 
il a indiqué que ce dernier avait 
écrit: “Ce qu’exigent de nous 
les autorités d’Alger n’est rien 
d’autre que la reconnaissance 
officielle d’une culpabilité. Je ne 
l’ai naturellement pas accepté”.
M.Perveillé a expliqué que les 
trois présidents qui ont succédé à 
Jacques Chirac “ont été confrontés 
plus ou moins ouvertement à la 
même revendication, mais sans 
résultat”.
Enchaînant sur les dernières 
sorties médiatiques du Président 
français, Emmanuel Macron, M. 
Pervillé a estimé qu’il est “très 
vraisemblable” que la conjoncture 
électorale “joue un rôle dans 
les déclarations du Président 
Macron, comme dans celles du 
candidat Macron en 2017”.     
Il a rappelé qu’en 2017, le candidat 
Macron “avait fortement sollicité 
la bienveillance des électeurs 
franco-algériens en qualifiant la 
colonisation de +crime contre 
l’humanité+, au risque de 
provoquer le ressentiment durable 
des défenseurs des +Français 
d’Algérie+”, ajoutant que “par 
la suite le Président Macron a 
voulu poursuivre la réconciliation 
avec l’Algérie tout en s’efforçant 
de donner des satisfactions aux 
autres groupes mémoriels rivaux 
qui coexistent en France”.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra a 
souligné la nécessité d’élaborer 
une approche continentale et une 
solution africaine commune pour 
faire face aux répercussions des 
catastrophes naturelles sur les 
pays et les peuples du continent.
Dans une allocution lue au nom 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune lors 
d’une réunion du Conseil de 
paix et de sécurité (CPS) de 
l`Union africaine (UA) tenue 
au niveau des chefs d’Etat 
et de gouvernement sous le 
thème “Gestion des risques des 
catastrophes en Afrique: défis et 
perspectives de protection de la 
sécurité humaine”, M. Lamamra 
a salué l’initiative louable de 
Filipe Nyusi, président de la 
République du Mozambique et 
président du CPS qui a évoqué la 
question cruciale de la “gestion 
des risques de catastrophes en 
Afrique”.
“Cette question mérite toute 
notre attention et exige un 
travail collectif avec un esprit 
de solidarité ainsi qu’un soutien 

mutuel”, a-t-il dit, ajoutant “au 
moment où l’attention mondiale 
est concentrée sur la pandémie 
du coronavirus (Covid-19), les 
changements climatiques et les 
catastrophes se sont accentués 
avec une fréquence et un 
impact accrus, entrainant des 
répercussions à long terme sur le 
développement, la stabilité et la 
sécurité humaine”.
“Malheureusement, cette 
situation inquiétante à été 
fortement ressentie en Afrique par 
rapport au reste du monde. Selon 
la note conceptuelle qui nous a 
été présentée, l’Afrique demeure 
le continent le plus faible et le 
seul où les catastrophes se sont 
intensifiés au cours des vingt 
dernières années”.
A ce propos, M. Lamamra 
recommande que le groupe 
africain en charge des 
négociations éclaircisse cette 
évaluation dans le cadre de la 
COP26 prévue à Glasgow pour 
souligner cette réalité indéniable, 
à savoir que l’Afrique est la 
moins responsable mais reste la 
plus exposée aux changements 
climatiques et aux catastrophes”.
Il a exprimé “la pleine solidarité 

de l’Algérie avec tous les pays 
africains fortement touchés 
ou les plus menacés par ces 
phénomènes”, rappelant les 
souffrances endurées par 
l’Algérie suite aux effets 
destructeurs de ces catastrophes, 
notamment les séismes, les 
inondations et les feux de forêts.
“A travers nos expériences 
personnelles, il apparait 
clairement que l’approche 
continentale et de réponse à la 
gestion des risques est appropriée 
voire indispensable”, a-t-il dit.
A ce titre, M. Lamamra a 
affirmé que la délégation 
algérienne “adhère pleinement 
aux recommandations soumises 

à la commission pour examen, 
y compris celles relatives à la 
nécessité de renforcer le système 
d’alerte précoce”.
Le chef de la diplomatie algérienne 
a estimé que “beaucoup reste 
à faire pour renforcer notre 
capacité collective à fournir aide 
et assistance en temps réel à tout 
pays sinistré. Ce faisant, nous 
devons, ajoute-t-il, prendre en 
compte les enseignements tirés 
des récentes expériences qui ont 
démontré que les réponses dans 
les situations d’urgence sont 
généralement fragmentées ou 
très tardives, voire totalement 
absentes”.
Il a en outre préconisé la création 

d’une force civile continentale 
pour faire face aux catastrophes, 
laquelle devrait s’appuyer sur 
nos capacités individuelles afin 
de fournir aide et assistance 
en temps opportun aux pays 
sinistrés.
Réaffirmant sa ferme conviction 
qu’il “n’y a pas d’alternative 
à l’action commune face aux 
conséquences sans limites, 
telles que celles résultant des 
catastrophes”, M. Lamamra a 
indiqué que “cette question est 
d’autant plus importante dans la 
mesure où les pays qui partagent 
la même région géographique 
partagent aussi les risques des 
catastrophes naturelles et des 
désastres.
Il a appelé à ce propos à “continuer 
à travailler ensemble pour faire 
face à tous les défis qui pourraient 
nous empêcher d’atteindre les 
objectifs escomptés”.
La réunion a été marquée par la 
participation des Etats membres 
du conseil, ainsi que des 
représentants de la Commission 
de l’Union africaine (UA), des 
Nations Unies et de l’Union 
européenne (UE), a conclu le 
communiqué du ministère.
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Covid-19 :
 La vaccination assure une protection plus forte qu’une infection 

antérieure 

Traitement de plus de 139.000 affaires civiles 
et pénales durant l’année judiciaire dernière

Education :
 Les élèves en congé pédagogique 

à l’occasion du 1er novembre 
de jeudi soir jusqu’à mardi 02 

novembre

Coronavirus : 
110 nouveaux cas, 64 guérisons 

et 6 décès

Les personnes non vaccinées 
et qui ont déjà contracté la 
Covid-19, ont plus de 5 

fois plus de chances d’attraper la 
COVID-19, selon une nouvelle 
étude sur le virus, publiée hier 
vendredi.
L’étude, publiée par le Centre 
de contrôle et de prévention des 
maladies des Etats-Unis (CDC) a 
examiné plus de 7.000 personnes 
hospitalisées pour la COVID-19, 
dans neuf Etats des Etats-Unis, 
fait- on savoir.
Elle a eu pour conclusion que 
les gens non vaccinés, mais qui 
étaient protégées par une infection 

antérieure, avaient 5 fois plus de 
chances de contracter la maladie  
que ceux entièrement vaccinés 
et n’ayant pas eu d’infection 
antérieure.  
Des données qui démontrent 
clairement  qu’une vaccination 
peut fournir un niveau 
d’immunité plus élevé, plus 
solide et plus conforme au niveau 
d’immunité nécessaire, capable 
de protéger les gens du besoin 
d’hospitalisation, qu’une simple 
infection antérieure, et ce pendant 
au moins 6 mois, a affirmé le 
CDC.
Aux yeux de la directrice du 

centre, l’étude augmente le corpus 
des connaissances démontrant 
«l’efficacité protectrice des 
vaccins contre les formes graves 

de la COVID-19», a- t- elle 
assuré.
Par ailleurs et depuis hier, les 
USA ont autorisé, en urgence, 

le vaccin ‘’Pfizer-BioNTech’’ 
pour les 5- 11 ans, préfigurant 
d’un lancement imminent d’une 
nouvelle grande étape de la 
campagne d’immunisation, 
ciblant 28 millions d’enfants dans 
le pays, selon un communiqué 
de l’Agence américaine des 
médicaments (FDA).
La même source a indiqué que le 
dosage du vaccin réservé à cette 
tranche d’âge a été adapté à 10 
microgrammes par injection ;au 
nombre de deux, administrées à 
trois semaines d’écart, contre 30 
microgrammes pour les groupes 
plus âgés.

Le président de la Cour 
d’Alger, Mokhtar 
Bouchrit, a mis en avant 

jeudi le traitement de plus de 
139.000 affaires civiles et pénales, 
saluant les efforts des magistrats 
et de tout le personnel du secteur 
de la Justice en faveur du Service 
publique en cette circonstance 
exceptionnelle imposée par la 
pandémie de Covid-19.
Dans son allocution d’ouverture 
de la nouvelle année judiciaire 
2021-2022, le président de la 
Cour a salué les efforts consentis, 
l’année judicaire écoulée, par les 
magistrats et les employés de la 
justice, tous corps confondus, en 
vue d’accomplir pleinement leurs 
missions en dépit de la situation 
pandémique, en traitant 53.821 
affaire civiles et 86.014 pénales 

outre la délivrance de 217.490 
certificats de nationalité, 54.912 
casiers judiciaires n 2 et 225.282 
casiers judiciaires n 3”.
A cette occasion, M. Bouchrit a 
loué les nouvelles dispositions 
contenues dans la Constitution 
amendée en novembre 2020, 
ayant renforcé les prérogatives 
du Conseil supérieur de la 
magistrature (CSM) et élargi la 

qualité de membre des magistrats 
outre les garanties assurées au 
profit des justiciables et à la 
défense, soulignant l’impératif 
d’adapter les textes juridiques 
et les projets de loi organiques 
aux dispositions de la nouvelle 
Constitution pour parachever 
l’édifice institutionnel.
De son côté, le Procureur 
général près la Cour d’Alger, 

Mourad Sid Ahmed, a évoqué les 
développements ayant marqué 
l’année dernière dont la nouvelle 
structuration de la justice pénale 
après la création de juridictions 
spécialisées dans le traitement 
de certains phénomènes 
criminels dangereux en sus de 
la Constitution ayant introduit 
d’importants amendements au 
profit du Pouvoir judiciaire à 
travers la réorganisation du CSM.
Pour sa part, le procureur général 
a présenté le bilan de l’année 
judiciaire écoulée marquée 
notamment par l’usage des 
nouvelles technologies dans les 
procès, faisant état de “22.879 
procès à distance” ce qui a permis 
de protéger les détenus et les 
agents de la propagation de la 
pandémie de Covid-19.

245571 procès-verbaux dont 7000 
dans le cadre de la procédure de 
comparution immédiate, 27.000 
par convocation directe et 797 par 
médiation judiciaire, a-t-il révélé.
Au niveau des pôles spécialisés 
crées l’année judiciaire dernière, 
59 dossiers judicaires sont soumis 
au Tribunal de Sidi M’hamed 
de compétence élargies, et 61 
dossiers judiciaires sont au niveau 
du pôle financier et économique 
du même tribunal.
Le pôle national spécialisé dans la 
cybercriminalité a été destinataire 
de 72 dossiers, tandis que le pôle 
spécialisé dans la lutte contre le 
terrorisme et le crime organisé 
a reçu 86 dossiers, a ajouté le 
procureur général près la cour 
d’Alger.

Le ministère de l’Education nationale 
a décidé d’accorder aux élèves un 
congé pédagogique à l’occasion 

de l’anniversaire du déclenchement de 
la Révolution du 1e novembre 1954, 
et ce à compter de jeudi soir jusqu’à 
mardi prochain, a indiqué mercredi un 
communiqué du ministère.
En vertu des dispositions de la loi 
d’orientation de l’Education nationale et 
conformément à l’arrêté ministériel n 59 
du 23 juin 2021 fixant la date de la rentrée 
scolaire et le calendrier des vacances 
scolaires pour l’année scolaire 2021/2022, 
le ministère de l’Education nationale tient 
à informer qu’il a été décidé d’accorder un 

congé pédagogique aux élèves à l’occasion 
du 1e novembre, et ce, à partir de jeudi 28 
octobre 2021 au lundi 1enovembre. Les 
cours devront reprendre mardi matin”, 
précise le communiqué.

Cent dix (110) nouveaux cas 
confirmés de coronavirus 
(covid-19), 64 guérisons et 6 décès 

ont été enregistrés ces dernières 24 heures 
en Algérie, a annoncé vendredi  le ministère 
de la Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés s’élève ainsi à 
206.270, celui des décès à 5.913, alors que 
le nombre de patients guéris est passé à 
141.532 cas.
Par ailleurs, 10 patients sont actuellement 

en soins intensifs, note la même source.
En outre, 21 wilayas n’ont recensé aucun 
cas durant les dernières 24 heures, 20 
autres ont enregistré de 1 à 9 cas, tandis 
que 3 wilayas ont enregistré 10 cas et plus.
Le ministère rappelle, par la même 
occasion, que la situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen vigilance 
et respect des règles d’hygiène et de 
distanciation physique, tout en insistant 
sur le respect du port du masque.
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AADL:

Belaribi instruit les chefs de projets de rester 
sur les sites jusqu’à la levée des réserves

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi a 

instruit jeudi les chefs de projets 
de rester sur les sites “AADL” 
jusqu’à la levée de toutes les 
réserves.
L’instruction a été donnée lors 
d’une rencontre nationale des 
gestionnaires des sites “AADL” 
(filiale AADL Gest-Immo), 
présidée par M. Belaribi, précise 
un communiqué du ministère 
publié sur sa page Facebook.
Consacrée à l’examen de 
l’ensemble des problèmes 
auxquels se heurtent les 
gestionnaires des cités “AADL”, 

la rencontre a été l’occasion 
pour le ministre d’écouter les 
préoccupations de ces derniers.
M. Belaribi a salué “les efforts 
déployés par les gestionnaires 
des sites AADL”, soulignant 
cependant qu’”il y a une 
négligence de la part de certains 
qui ne font pas un travail 
appliqué”.
Il a relevé la nécessité de “veiller 
à relever le taux de recouvrement 
financier, appelant à transmettre 
les problèmes des citoyens au 
directeur général de l’AADL, et 
le cas échéant au ministre”.
M. Belaribi a également ordonné 
aux chefs de projets “de rester 

sur les sites AADL pendant une 
durée de 12 mois jusqu’à la levée 
de toutes les réserves”.

Dans le même sillage, et afin 
d’améliorer le service d’entretien 
des ascenseurs, le premier 

responsable du secteur a appelé 
à la conclusion d’un accord de 
partenariat entre la société de 
sous-traitance qui a installé les 
ascenseurs et la filiale “Gest-
Immo” de wilaya, à l’effet 
d’assurer le suivi des ascenseurs 
pendant 24 mois, afin d’éviter 
toute défectuosité.
S’agissant des bâches à eau, M. 
Belaribi a relevé la nécessité de 
transférer leur gestion à la Société 
des eaux et de l’assainissement 
d’Alger (SEAAL) ou à 
l’Algérienne des eaux (ADE) 
dans le but de garantir une 
meilleure prise en charge, a 
conclu le communiqué.

PLF 2022:

 Les logements sociaux incessibles à compter du 31 décembre 2022

Lancement de cinq projets communs entre les secteurs 
de l’Industrie et de la Transition énergétique pour 

une rationalisation de l’énergie

Le projet de loi de 
finances (PLF) pour 
2022, en cours d’étude 

et de débat au niveau de la 
commission des finances et du 
budget de l’APN, propose de 
rendre incessibles, à compter 
du 31 décembre 2022, les 
logements du secteur public 
locatif à caractère social 
financés sur concours définitif 
du budget de l’Etat.
Ainsi, le projet de loi, qui 
modifie l’article 41 de la loi 

de Finances 2001 et abroge 
l’article 209 de la loi de 

finances 2002, stipule que 
“les logements du secteur 

public locatif à caractère 
social financés sur concours 
définitif du budget de l’Etat 
sont incessibles à compter du 
31 décembre 2022”.
Le PLF 2022, présenté 
dimanche par le Premier 
ministre, ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane, 
à la commission de l’APN, 
“entend déployer un cadre 
nouveau à ce segment de 
logement public locatif à 
travers l’adoption d’un cadre 

juridique approprié et des 
incitations financières”, lit-on 
dans l’exposé des motifs du 
projet de loi.
Aussi, “par souci de lutter 
contre toutes spéculations 
dans le secteur immobilier, 
après cession des logements 
publics locatifs, il est proposé 
d’introduire la disposition 
rendant incessible le logement 
public locatif” à compter 
du 31 décembre de l’année 
prochaine.

Les ministères de 
l’Industrie, et de la 
Transition énergétique et 

des Energies renouvelables ont 
annoncé jeudi le lancement de 
cinq (5) projets communs visant 
à rationnaliser la consommation 
de l’énergie dans le secteur 
industriel, et ce dans le cadre de 
la mise en œuvre du partenariat 
conclu entre les deux secteurs.
L’annonce du lancement de ces 
projets est intervenue lors d’une 
rencontre présidée par Ahmed 
Zeghdar, ministre de l’Industrie 
et Ziane Benatou, ministre de 
la Transition énergétique et des 
Energies renouvelables, .
Il s’agit du projet de fabrication 
locale des chauffe-eaux solaires, 
du projet d’Audit énergétique 
comme mesure visant à 
rationnaliser l’utilisation de 
l’énergie, du projet de formation 
Energy manager, du
projet Biomasse pour la 
production de certains 
matériaux, notamment le ciment, 

et du projet de fabrication des 
panneaux photovoltaïques.
Lors de cette rencontre, à 
laquelle ont participé des acteurs 
du secteur et des responsables de 
certaines structures industrielles, 
M. Zeghdar a affirmé que 
la relance de ces projets 
s’inscrivait parmi les objectifs 
de développement énoncés 
dans le cadre du programme 
du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune.
Le ministre a également rappelé 
que “l’accord de coopération, 
signé le 15 avril dernier permettra 
aux entreprises industrielles 
nationales d’assurer l’efficacité 
énergétique, rationaliser leur 
consommation d’énergie, 
améliorer leur compétitivité et 
d’investir les marchés étrangers”, 
citant à ce propos les principaux 
axes de cet accord, dont 
notamment l’industrialisation et 
les énergies renouvelables.
Cet axe repose sur le soutien 
industriel au développement 

des énergies renouvelables et 
des secteurs industriels qui 
s’inscrivent dans le processus de 
la transition énergétique.
L’efficacité énergétique constitue 
le deuxième axe de coopération 
entre les deux secteurs, d’autant 
que toutes les mesures seront 
conjointement prises à l’effet 
d’améliorer la performance 
énergétique au niveau des 
entreprises industrielles.
A ce titre, il sera question 
d’encourager et renforcer 

l’engagement à l’audit 
énergétique, le développement 
des réseaux de l’efficacité 
énergétique et la promotion de 
la certification ISO 50001 pour 
les entreprises industrielles en 
vue de former des managers 
de l’énergie dans le secteur de 
l’industrie, a indiqué le ministre.
L’accord prévoit en outre 
le développement de 
l’infrastructure qualité 
(IQ) dédiée aux énergies 
renouvelables et à l’efficacité 

énergétique, laquelle se veut 
un axe “pivot” qui repose sur 
la contribution du secteur de 
l’industrie et des associations 
professionnelles dans la révision 
des réglementations relatives 
à l’étiquetage énergétique, 
l’introduction du seuil minimum 
de performance énergétique 
et l’éco-design dans les 
produits électriques et de 
l’électroménager.
Le ministère de l’Industrie 
œuvrera également à 
accélérer la création d’un 
centre technique industriel 
national dédié aux industries 
électriques et électroniques 
et de l’électroménager et la 
diversification des bureaux 
d’études, des laboratoires et des 
centres techniques, ainsi que la 
création
de structures de qualification, de 
normalisation et de certification 
de conformité des produits de 
l’énergie renouvelable, a conclu 
M. Zeghdar.
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ANNABA / Urologie
9ème édition des Journées urologiques nationales d'Annaba 

Reconnaissance et gratitude au Professeur
 « Chatibi Khair El din » (JUNA 2021)

ANNABA / Coopération 
Une délégation africaine en visite au complexe d’El Hadjar

Nouvelle dynamique économique algéro-africaine

Le service d'urologie 
du CHU d'Annaba a 
organisé, dans le cadre 

de ses activités scientifiques, 
la 9ème édition des Journées 
urologiques nationales 
d'Annaba (JUNA 2021) les 29 et 
30 octobre  à l'auditorium ‘’Yahi 
Badreddine’’ de la Faculté de 
médecine d'Annaba. Plus de 
400 praticiens ont contribué à la 
réussite de cet événement grâce 
aux débats enrichissants entre 
experts sur trois thèmes majeurs 
de l'urologie. Cette édition 
2021, ayant pour président 
d’honneur le Pr H.Chaouche, 
Directeur de l’agence Nationale 
de greffe, a réservé une 
place méritée au paramédical 
souvent et longtemps oublié au 
niveau de ces manifestations 
scientifiques. Outre les 190 
travaux scientifiques abordés, 
il a surtout été question 
des cancers urologiques, 
notamment ceux de la vessie 
et de la prostate, considérés 
comme un véritable fléau dans 
notre pays. Le Doyen de la 
Faculté de Médecine d'Annaba a 
donné le coup d'envoi  vendredi  
pour inaugurer les travaux 
de cette session. En présence 
du Directeur de la Santé et de 

la Population, le Directeur 
Général du Centre Hospitalier 
Universitaire d'Annaba et 
autres. La session 2021 se 
caractérise par l'attribution 
d’une marge complète au 
personnel paramédical en 
raison de l'importance et du 
rôle effectif de cette catégorie 
dans le système de santé, ce 
qui augmente la valeur de 
cette initiative, ainsi que la 
diversité du programme et 
sa richesse d'informations, 
autant de sujets seront discutés 
par des experts nationaux de 
diverses disciplines pertinentes. 
Aborder les dernières données 
scientifiques concernant 
l'oncologie des voies 
urinaires. Étudier le domaine 
de la transplantation rénale 
"discussion et évaluation". 
Troubles fonctionnels du 
système urinaire. Ateliers de 
formation pour les étudiants 
en médecine et paramédical 
et les résidents spécialisés en 
chirurgie rénale et urologique. 
Le comité scientifique a 
sélectionné 140 travaux à 
présenter lors de ces journées 
scientifiques. Le programme 
comprend 
- Les Updates des 
JUNA : La dysfonction érectile, 
prise en charge de l’HBP en 
2021.

-La table ronde sur 
transplantation rénale
-Le handicap urinaire en 
Neuro-urologie : L’approche 
multidisciplinaire en Algérie
figure également :
• Une Session Masterclass 
JUNA : Ateliers pour les 
urologues en formations (AUF).
•Une Session JUNA Juniors
• Une Session Nurse JUNA
• Vidéo forum : Les pratiques 
urologiques illustrées.
y compris  l'organisation 
d'ateliers de formation sur 
la simulation médicale à la 
Faculté de médecine au profit 
des étudiants, où 200 étudiants 
et étudiantes ont été inscrits 
avec une large participation 
de praticiens de santé, estimée 
à environ 500 inscrits. Le 
Directeur Général du CHU, le 
Conseil Scientifique, et tous 
les acteurs impliqués dans cette 
initiative, malgré la pandémie 
de Covid-19, ont exprimé leur 
reconnaissance  et leur gratitude 
au Professeur « Shatibi Khair 
El-Din » chef du service 
d'urologie, son comité , et les 
professeurs et médecins qui ont 
contribué avec lui à organiser 
ces neuvièmes journées 
médicales.

Le complexe d’El 
Hadjar, a reçu  hier, la 
visite d’une délégation 

africaine accompagnée du 
wali d’Annaba, Berrimi 
Djamel Eddine, apprend-on 
sur place. Cette visite, s'inscrit 
dans le cadre de la politique 
de renforcement des relations 
extérieures et la coopération 
bilatérale entre l’Algérie, 
le Mozambique, l’Ouganda 
ainsi que le Sénégal. Les 
discussions entre les deux 
parties ont été axées sur le 
volet « industrie ». Les hôtes de 
la ville d’Annaba  ont exprimé 
leur  espoir d'élever le niveau 
des relations entre l'Algérie 
et  leurs pays  respectifs 
et de créer des relations 

économiques dans le domaine 
de  l’industrie. Ensuite, la 
délégation s’est rendue au 
niveau du haut fourneau 
n° 2, où des détails de la 
production lui ont été exposés. 
Les responsables locaux et 
ceux des pays suscités  ont 
convenu de mettre en place 
une feuille de route visant à 
booster la coopération, qui 
prévoit notamment la relance 
de   l’économie, "Nous avons 
adopté une feuille de route 
et allons très prochainement 
prendre un ensemble de 
mesures pour renforcer nos 
relations bilatérales dans 
différents domaines", a 
indiqué notre source.

Sihem Ferdjallah 
/ Sara Boueche

Sihem Ferdjallah



ANNABA /Emigratio clandestine 
13 harraga dont des mineurs 

interceptés au large d’Annaba

13 harragas ont été interceptés au large, 
ils tentaient de rejoindre l’autre rive de 
la méditerranée, apprend-on de source 
maritime. Ce corps paramilitaire qui mène 
une lutte implacable contre ces traversées 
de la mort, est parvenu une fois de plus à 
déjouer cette énième tentative désespérée 
d’atteindre l’île de la Sardaigne, dans le 
sud de l’Italie. Ces harragas âgés entre 13 
et 41ans étaient à bord d’une embarcation 
artisanale selon la même source. Les 
prétendants de la « traversée de la mort 

» sont originaires de la wilaya d’Annaba 
ainsi que d’autres villes avoisinantes. 
Parmi eux, il y avait des mineurs, entassés 
à bord d’une embarcation de fortune. C’est 
lors d’une  opération de contrôle de routine 
dans les eaux territoriales, que les éléments 
des gardes-côtes, les ont repéré à quelques 
miles de Ras El Hamra. Reconduits sur la 
terre ferme, les passagers clandestins ont 
été soumis aux formules d’usage et à un 
contrôle médical avant d’être présentés, 
devant le magistrat instructeur prés le 
tribunal d’Annaba.

I.B
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ANNABA / SUICIDE
Le phénomène des suicides 

resurgit à nouveau
Qu’est-ce qui poussent les gens  

à commettre l’irréparable ?

ANNABA / Cadre de vie 
Absence flagrante de commodité 

dans les localités d’El Eulma 
et Chetaibi

Ce sont prés de 151 bénéficiaires 
de logements sociaux issus  des 
bidonvilles de Bidari et Ziraoui  

Mihoub relevant de la commune El Bouni 
ont bénéficié d’un recasement, la semaine 
passée. Les familles attributaires de  
logements sociaux décents au niveau de 
la commune ‘’El Bouni’’ ont exprimé leur 
joie et leur satisfaction après tant d’années 
d’attente. Cette opération qui s’inscrit dans 
le cadre de l’éradication des habitations 
précaires, a été réalisée en présence des 
autorités concernées et les services de 
la sureté de wilaya. L’attribution de ces 
logements fait suite  à l’approbation des 
demandes de logements et après étude et 
analyse  des dossiers des bénéficiaires, 
sous la supervision du chef daïra et le 
président de l’APC ainsi que tous les 
divers services concernés. 
Notons que l’opération s’est  déroulée 
dans de bonnes conditions  où 

d’importants moyens ont été mobilisés 
pour le déménagement des familles et le 
démantèlement des habitations précaires.  
C’est dans une ambiance de joie que 
s’est déroulée cet heureux évènement, les 
habitants avaient hâte de s’installer dans 
des constructions neuves, laissant derrière 
eux de longues années de calvaire qu’ils 
avaient enduré, en vivant dans des baraques 
en l’absence de toutes commodités.
Sachant que plus de 1000 logements ont 
été consacrés  dans le cadre de logement 
social et   dans le cadre d’un programme 
destiné à la résorption des habitations 
précaires.

Le suicide,  est un acte volontaire 
pour celui ou celle qui veut mettre 
fin  à ses jours. Un recours des plus 

fatals qui prend de l’ampleur dans notre 
pays, notamment dans la wilaya d’Annaba. 
Il demeure un drame social connu depuis 
longtemps. Selon un ancien psychiatre en 
retraite, qui a eu l’amabilité de se confier à 
notre journal, nous a fait savoir  « Mettre 
fin à sa vie est un acte tragique et la presse 
a un rôle des plus important à jouer…en 
matière de sensibilisation. Le médecin en 
question s’est beaucoup intéressé aux effets 
et conséquences du suicide, sur l’entourage 
familial et social du suicidé, soulignant que 
ce phénomène existe principalement chez 
les personnes souffrant de pathologies 
mentales, dont la plupart sont de sexe 
masculin. Il a été démontré que le suicide 
reste un comportement plutôt masculin. 
Chez les femmes, le phénomène est quatre 
fois moins élevé, et que le suicide est 

“un geste de désespoir” de la part de la 
personne suicidaire qui “se trouve plongée 
dans un état dépressif, d’angoisse, de 
mélancolie ou d’anxiété” et les victimes 
sont généralement issues d’une couche 
sociale modeste subissant les pressions de 
la société.
Des statistiques  sont avancées ici 
et là qui pourrait servir de base pour 
mieux circonscrire les causes liées à 
ce phénomène. Malgré les nombreuses 
informations émises par la presse écrite,  
faisant état d’une augmentation du nombre 
de cas de suicides et la multiplication de 
séminaires et journées d’études axées sur 
ce phénomène, beaucoup de choses restent 
à faire pour atténuer le taux des suicides. 
C’est pour cela que la presse y manifeste 
un intérêt régulier à cette situation. Notre 
interlocuteur appellera les autorités à 
mettre les bouchées doubles afin de 
remédier  à ce qui est désormais devenu un 
« fléau social ». 

Les habitants résidant au niveau des 
localités ‘’El Eulma’’ et Chétaibi,   
telles que ‘’Ouled Toumi’’, ‘’Béni 

Hamza’’, ‘’Sidi Hamed’’, et ‘’El Hassasia’’ 
ont fait part de la dégradation de l’état des 
pistes menant vers les villages ainsi que  
l’absence d’infrastructures de base (santé, 
sport et autres). Ils se plaignent également 
de la vétusté des réseaux d’alimentation en 
eau potable, du manque de raccordement 
en gaz naturel, du défaut d’éclairage public, 
et de l’absence d’assainissement. Une 
série de défaillances auxquelles font face 
les habitants de ces contrées isolées, qui 

impactent sur leur quotidien, difficilement 
à supporter.  Les habitants de ces localités, 
inquiets de l’évolution de cette situation, 
sollicitent l’intervention des services 
concernés. De visu, des endroits se trouvant 
dans un état de délabrement avancé 
expliquent le ras-le-bol de ces habitants. 
Dans le canevas de doléances, il est aussi 
fait état de l’insalubrité des lieux et du 
manque de viabilisation qui ont également 
favorisé la prolifération des chiens errants. 
Ces habitants lancent un véritable SOS 
aux autorités de la wilaya pour solliciter 
leur aide et mettre envisager des projets 
de développement et le désenclavement de 
ces localités complètement marginalisées.

Sarah Yahia

I.B

Sarah Yahia

ANNABA / El Bouni
Recasement de 151 occupants  

des bidonvilles ‘’Bidari’’ 
et ‘’Ziraoui Mihoub’’  
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67 ans après, la guerre d’Algérie 
n’est pas encore finie,  les plaies 
profondes sont encore béantes 
et saignantes beaucoup restent à 
faire....La reconnaissance de la 
France, les archives, l’écriture de 
l’histoire..etc. On se remémore 
les sacrifices consentis par 
nos valeureux Chouhada, des 

hommes irremplaçables et leurs 
souvenirs ne s’effaceront jamais 
et seront transmis de génération 
à génération.
Aujourd’hui plus qu’avant on 
doit s’atteler à l’unification 
des rangs pour l’édification 
d’une république où régnera, 
la paix sociale l’état de droit 
et l’égalité  des chances. Notre 
économie doit être fructifiée 

les possibilités existent....Une 
population au 3/4 jeune, un 
sous-sol très riche, un immense 
sahara avec une nappe d’eau 
inépuisable et des compétences 
qui peuvent faire de notre 
pays un grand producteur et 
exportateur hors hydrocarbure. 
Le terrain est balisé, le restant 
des adeptes de la ruine de notre 
économie doit être banni, la 

responsabilité de chacun de nous 
tous est engagée  car travailler 
ensemble c’est augmenter les 
chances de réussite. “Seul je 
vais plus vite ,ensemble on va 
plus loin”......On doit s’engager 
pour apporter une pierre à la 
construction collective  et non 
pour préserver sa carrière et 
s’enrichir. Ornons nos maisons 
de l’emblème national et fêtons 

le 1er novembre avec mérite 
.Allah yarham nos vaillants 
Chouhada.

ANNABA / CONTRIBUTION

Le 1er Novembre “Un affront pour la France et 
un acquis pour le peuple Algérien”

Moussa Mezroug

La plupart des marchés 
informels ont repris de 
nouveau leurs activités, 

notamment à la commune de 
Berrahal, où plusieurs camions 
de fruits et légumes sont garés 
aux quotidiens dans ce quartier 
populeux pour écouler leurs 
marchandises en toute impunité. 
Défiant ainsi les services 
concernés  comme  les services 
d’hygiène, des impôts et de la 
sureté nationale  qui n’avaient 
ménagé aucun effort pour venir 
à bout de ces pratiques illégales. 
Mais la ténacité et l’audace de 

ces pseudo-commerçants n’a 
fait que les booster pour revenir 
à la  charge. Une  situation qui 
occasionne des désagréments 
aux commerçants légaux et 
aux  habitants. Nous sommes 
asphyxiés par ces camionneurs 
et ces charrettes un peu partout 
et la complicité des citoyens …
et tout cela n’arrange pas les 
choses », s’est écrié, au bord de 
la crise de nerfs, un commerçant. 
Malheureusement ce commerce 
informel qui provoque bien des 
nuisances, où les habitants sont 
dérangés aussi bien par les cris 
et les exclamations des vendeurs 

et d’acheteurs vociférant en 
pleins marchandages. C’est 
simple, ce « manège » se déroule 
à longueur de journées avec tous 
les dérangements  notamment 

les déchets entassé laissant 
derrière eux en fin de journée 
et qui amochie totalement le 
quartier. Les pouvoirs publics, 
qui avaient dans un passé 

récent coutume à effectuer des 
opérations de délogement dans 
ce marché informel, se sont, ces 
derniers temps, abstenus de le 
faire, laissant ainsi libre cours à 
la prolifération des commerces 
illégaux et ce, dans un climat 
de laisser-faire certain. Les 
résidants et les commerçant 
de cette commune interpellent 
les autorités compétentes et  
sollicitent le renforcement de 
leur dispositif de contrôle  en 
multipliant les  opérations 
« coup-de-poing » visant à 
contrecarrer l’exercice du 
commerce illicite.

ANNABA / MARCHÉ INFORMEL

L’informel et l’incivisme irritent les commerçants légaux 
et les habitants 

Imen.Boulmaiz

L’ adolescence est 
une étape charnière 
de la vie. Il s’agit 

d’une période de transition 
entre l’enfance et l’âge adulte. 
À ce moment, les jeunes se 
questionnent sur leur devenir. 
Ils cherchent à se détacher 
des adultes et à trouver leur 
voie en expérimentant divers 

vices, comme le tabac. Selon 
les études des chercheurs 
scientifiques, chaque jour 
dans le monde, entre 80.000 
et 100.000 jeunes deviennent 
dépendants du tabac. Si la 
tendance actuelle se confirme, 
250 millions d’enfants en vie 
aujourd’hui mourront à terme 
de maladies liées au tabac. 
Quand ils commencent à 
fumer, les jeunes ont une 

fausse impression de contrôle. 
Ils mettent du temps à réaliser 
qu’ils sont devenus dépendants 
au tabac et lorsqu’ils s’en 
rendent compte, il est trop tard. 
Le tabac est sans aucun doute  
un poison, les substances 
qui composent une cigarette 
sont nocives pour les 
consommateurs. Parmi ces 
substances chimiques on trouve 
de (l’acétone, du méthanol, 

de l’ammoniaque et même du 
polonium), une fois inhalées, 
elles favorisent les maladies. 
Le tabac nous fait encourir des 
risques au niveau de quasiment 
tous les organes : La plupart 
des gens ne regardent que 
les risques à long terme et 
pensent que les effets néfastes 
du tabac n’apparaissent 
qu’après quelques années, et 
les études ont montré que l’on 

peut déceler chez les jeunes 
fumeurs des signes précoces 
de cardiopathie et d’accident 
vasculaire cérébral
Par ailleurs, l’influence des 
pairs, la famille, les amis  est 
un facteur de risque important 
de l’initiation tabagique. Les 
jeunes qui ont des amis ou 
des parents fumeurs sont plus 
susceptibles de commencer à 
faire l’usage du tabac.

ANNABA / SANTÉ

Le tabagisme continue à augmenter chez les jeunes 
Sarah Yahia

La wilaya de Tizi-Ouzou a 
été secouée, cette fin de 
semaine par un terrible 

drame qui a fait le tour des 
réseaux sociaux numériques et 
de tous les médias, selon Algérie 
360°. Il s’agit d’un crime sordide 
qui s’est déroulé dans un salon 
d’esthétique dont la propriétaire 
n’est que la victime.
En effet, cette dernière a reçu 
plusieurs coups de couteau 
de la part de son mari, suite à 
une violente dispute qui s’est 
déclenchée à l’intérieur de 
son lieu de travail. Le salon 
d’esthétique dans lequel s’est 

produit la scène meurtrière est 
situé, selon les médias locaux, 
dans la nouvelle ville de Tizi-
Ouzou.
Les proches de la victime ont 
affirmé, par ailleurs, que la 
raison derrière la dispute de 
couple est fortement liée à la 
décision de divorce que la jeune 
femme avait prise. Une décision 
qui a couté la vie à cette dernière.
Après s’être dirigé vers le lieu 
de travail de son épouse, le 
criminel a froidement assassiné 
la jeune femme en lui assénant 
plusieurs coups de couteau 
avant de prendre la fuite vers 

une destination inconnue.
Deuxième féminicide à Tizi-

Ouzou en un seul mois
La même wilaya avait connu 
au cours de ce mois un crime 

aussi lâche et terrible que celui 
d’aujourd’hui. Rappelons que 
le 7 octobre dernier un boucher 
avait sauvagement égorgé sa 
fiancée,  dans la commune de 

Draa Ben Khedda. 
Les féminicides se multiplient, 
mais les raisons ne changent 
pas.  La victime égorgée à  Draa 
Ben Khedda avait tout comme 
celle qui a été tué en cette fin de 
semaine revendiqué son droit, à 
savoir renoncer au mariage.
Voici les raisons  moyenâgeuses 
pour lesquelles les femmes, 
mamans et sœurs algériennes 
sont tuées en 2021.  Renoncer au 
mariage ou demander le divorce 
est un droit humain élémentaire 
dont aucune femme ne doit être 
privée.

FÉMINICIDE À TIZI OUZOU

Il tue sa femme dans un salon de coiffure



Entre Biden et Macron, une difficile réconciliation 
après l’accord Aukus

Au Vietnam, cinq journalistes citoyens condamnés 
à de la prison pour « abus de droits démocratiques »

En Espagne, comment des plates-formes de livraison 
tentent de contourner la loi

Pour la première fois depuis 
l’affaire des sous-marins 
australiens, les présidents 

américain et français se sont 
retrouvés en tête-à-tête à Rome, 
avant l’ouverture du G20. Sans 
s’excuser, Joe Biden a reconnu « 
un manque d’élégance » envers 
Paris, selon le monde fr.
Au plus fort de l’affaire Aukus, 
Emmanuel Macron avait fait 
attendre Joe Biden sept jours 
avant de lui parler au téléphone. 
Vendredi 29 octobre à Rome, 
le président américain s’est 
autorisé une heure trente de 
retard avant de retrouver son 
homologue français dans 
l’espoir de clore la brouille 
suscitée par l’annonce, mi-
septembre, du pacte de défense 
entre les Etats-Unis, l’Australie 
et le Royaume-Uni, négocié en 
secret au détriment de la France.
Faut-il y voir un signe de 
progrès dans les relations 
entre les deux hommes ? Sans 

s’excuser, Joe Biden a reconnu, 
dans un bref échange public 
avant leur tête-à-tête, une 
manière de faire « maladroite 
» et « un manque d’élégance 
» envers Paris de la part de ses 
partenaires. Multipliant les mots 
doux, le démocrate a dit sa « 
grande affection »à l’égard de 
la France, « le plus vieil allié 
des Etats-Unis… grâce auquel 
nous existons ». Après moult 
poignées de main, M. Macron 

est resté plus sobre, appelant à 
se « tourner vers l’avenir » et 
parlant juste de « l’amorce d’un 
processus de confiance ».
Tout avait été fait pour arrondir 
les angles entre les deux 
dirigeants. La rencontre a été 
précédée d’intenses tractations 
ces dernières semaines avec 
l’administration Biden pour 
désamorcer la colère noire 
suscitée à Paris par l’alliance 
à trois anglo-saxonne, qui 

a torpillé la vente de sous-
marins français à Canberra au 
profit de bâtiments américains 
à propulsion nucléaire. Faute 
d’accueillir Joe Biden à Paris, 
les diplomates tricolores avaient 
beaucoup insisté pour que les 
retrouvailles aient lieu dans 
une « emprise française » de la 
capitale italienne, juste avant 
l’ouverture, samedi, du sommet 
du G20.
Défense européenne
Le rendez-vous s’est ainsi 
tenu dans un cadre des plus 
apaisants : la villa Bonaparte, 
où est installée l’ambassade 
de France auprès du Vatican. 
Le palais du XVIIIe siècle, 
autrefois propriété de la famille 
Bonaparte, est entouré d’un 
agréable jardin arboré. Après 
une brève apparition devant la 
presse, Emmanuel Macron et 
Joe Biden ont eu un tête-à-tête 
dans la « grande galerie » de 
la bâtisse, puis une réunion de 

travail dans la « salle à manger 
» attenante, en présence de leurs 
ministres des affaires étrangères 
et des finances. Les échanges ont 
duré quatre-vingt-dix minutes. 
Et ont débouché sur un long 
communiqué commun, plus 
étoffé que celui du 22 septembre, 
date de leur premier appel après 
la dispute, mais surtout riche en 
déclarations de principe.
Il y est bien sûr question des 
trois grands sujets esquissés lors 
des consultations préparatoires. 
D’abord, la défense européenne. 
« Les Etats-Unis reconnaissent 
l’importance d’une défense 
européenne plus forte et plus 
opérationnelle, qui contribue 
positivement à la sécurité 
mondiale et transatlantique 
et soit complémentaire avec 
l’OTAN », note le texte, avant 
d’appeler « au renforcement 
du partenariat stratégique entre 
l’UE [Union européenne] et 
l’OTAN ».

Cette condamnation a 
suscité de vives critiques 
de la part des Etats-

Unis concernant la répression 
de la liberté d’expression par 
le gouvernement communiste, 
selon le monde fr.
Le Vietnam a de nouveau 
sévi contre la critique sur 
Facebook. Le tribunal de Can 
Tho a emprisonné, vendredi 
29 octobre, cinq journalistes 
citoyens pour « abus de droits 
démocratiques ». Ils travaillaient 
sur une page d’information en 
ligne de journalistes citoyens.
Truong Chau Huu Danh, 
fondateur de la page Facebook 
Bao Sach (« Le journal propre 

»), qui publie des articles sur 
des questions sociales brûlantes 
et sur la corruption, a été 
condamné à quatre ans et demi 
de prison.
Les articles de M. Danh, ancien 
journaliste, contenaient « des 
pensées réactionnaires, allant au 
fond des choses et ne servant pas 
les intérêts du pays », a déclaré 
l’agence de presse vietnamienne, 
citant des documents judiciaires.
Ses quatre coaccusés ont été 
condamnés à des peines de 
prison allant de deux à trois ans.
Une condamnation dénoncée 
par les Etats-Unis
Tous les cinq seront interdits de 
travailler dans le journalisme 

pendant trois ans après avoir 
purgé leur peine de prison.
Ce verdict est le dernier en date 
d’une « tendance troublante » à 
la détention de travailleurs de 
la presse et de tout citoyen « 
exerçant ses droits à la liberté 
d’expression et de la presse 
», a déclaré vendredi le porte-
parole du département d’Etat 
américain, Ned Price.
« Ce groupe de journalistes se 
concentre sur des reportages 
d’investigation sur la corruption, 
ce qui, bien sûr, n’est pas un 
crime », a-t-il déclaré dans 
un communiqué. « Les Etats-
Unis appellent les autorités 
vietnamiennes (…) à libérer ces 

cinq journalistes et toutes les 
personnes injustement détenues, 
et à permettre à tous les individus 
au Vietnam d’exprimer leurs 
opinions librement et sans 
crainte de représailles. »
Une tendance à étouffer la 
dissidence
La ligne dure de l’administration 
vietnamienne agit souvent 
rapidement pour étouffer la 
dissidence, en emprisonnant 
des militants, des journalistes 
et tout critique ayant une 
grande audience sur Facebook, 
largement utilisé dans le pays.
En juillet, l’ancien journaliste 
de radio Pham Chi Thanh, 
également un militant pro-

démocratie bien connu, a été 
condamné à cinq ans et demi 
de prison pour avoir diffusé des 
informations sur Facebook.
Selon ses détracteurs, le 
gouvernement a adopté une 
approche beaucoup plus dure à 
l’égard de la dissidence depuis la 
réélection de Nguyen Phu Trong 
à la tête du Parti communiste, à 
l’issue d’un congrès secret tenu 
au début de l’année.
Le Vietnam occupe la 175e 
place sur 180 pays dans le 
classement mondial de la liberté 
de la presse établi par Reporters 
sans frontières en 2021.

Depuis qu’elles ont 
l’obligation de 
salarier leurs livreurs, 

les sociétés proposent des 
conditions d’embauche plus 
confortables. Mais certains 
acteurs du secteur tentent de 
trouver la parade, selon le 
monde fr.
Il y a ceux qui sous-traitent 
à des sociétés de transport et 
de logistique l’embauche des 
livreurs à domicile (comme 
Uber Eats), ceux qui bricolent 
les paramètres des applications 
pour tenter d’effacer toute 
relation de type salariale avec 
leurs coursiers (Glovo), ceux qui 

abandonnent (Deliveroo). Mais 
il y a aussi ceux qui jouent le jeu 
et embauchent leurs coursiers 
(Just Eat). Cinq mois après 
l’approbation de la loi « riders 
» en Espagne, un texte pionnier 
censée obliger les plates-formes 
numériques à salarier leurs 
livreurs, et deux mois et demi 
après son entrée en vigueur, le 
12 août, les différents acteurs 
tentent de trouver la parade.
« La loi est un outil utile pour 
réguler le secteur. Et, même 
si elle n’est pas complètement 
efficace, les livreurs ayant un 
statut d’autoentrepreneur sont 
aujourd’hui une minorité », 

assure Carlos Gutierrez, porte-
parole de la jeunesse et des 
nouvelles réalités du travail 
pour le syndicat Commissions 
ouvrières (CCOO). Pour lui, les 
bénéfices du texte sont évidents. 
« Les nouvelles plates-formes 
de livraison qui ont décidé de 
s’implanter en Espagne depuis 
son approbation, comme Rocket, 
salarient les livreurs, rappelle-t-
il. Quant aux autres, la plupart 
essaient de contourner la loi, 
mais nous sommes en train de 
porter plainte. La question des 
coursiers n’est que la pointe de 
l’iceberg de l’ubérisation du 
travail et il est indispensable 

d’ordonner les nouvelles 
activités et de préserver les 
droits du travail. »
Deliveroo a, lui, préféré jeter 
l’éponge et faire une croix sur 
un marché dynamique (près 
de 4,7 millions de clients en 
2019 ayant réalisé 36 millions 
de commandes). « Ce qui est 
important, c’est que, dans le 
cadre de la négociation du 
licenciement collectif, elle 
reconnaîtra la validité de la loi 
et, donc, le statut de salarié des 
riders avant de les licencier », 
précise M. Gutierrez. Près de 3 
800 coursiers sont concernés.
Bénéfices sociaux

Pour l’heure, les grands 
gagnants de la nouvelle 
législation espagnole semblent 
être les entreprises de transport 
et logistique, comme Deelivers. 
Cette start-up galicienne, lancée 
en 2014, prévoit de tripler ses 
résultats cette année et de réaliser 
12 millions d’euros de chiffre 
d’affaires. Choisie notamment 
par Uber Eats pour employer 
ses anciens livreurs autonomes, 
qu’elle a déconnectés de sa 
plate-forme en août, elle recrute 
à tour de bras et compte déjà 
près de 1 400 livreurs, contre 
600 à peine avant la loi.
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Soudan: 

les anti-putsch mobilisés, le monde scrute la réaction de l’armée

l’Arabie saoudite ordonne le départ de l’ambassadeur libanais et 
rappelle son ambassadeur au liban

le Hezbollah est responsable de la rupture entre Beyrouth et 
Riyad, affirme Saad Hariri

Les opposants au coup 
d’État militaire au Soudan 
organisent samedi une 

démonstration de force contre le 
général Abdel Fattah al-Burhane, 
décidés à remettre la transition 
démocratique sur les rails malgré 
cinq jours de répression meurtrière.
La réponse de la junte sera 
scrutée dans le monde entier, a 
déjà prévenu un haut responsable 
américain: “Ce sera un vrai test sur 
les intentions des militaires”, a-t-
il dit, mettant en garde contre un 
déchaînement de violence.
Mais le risque d’un nouveau bain 
de sang dans un pays miné par 
les conflits n’entame en rien la 
détermination des manifestants, 
assure à l’AFP la militante 
prodémocratie Tahani Abbas.

“Les militaires ne nous dirigeront 
pas, voilà notre message”, 
explique-t-elle à l’AFP. Et la 
“manifestation du million” 
promise sur les réseaux sociaux 
et dans des graffitis sur les murs 
de Khartoum -où les autorités 
ont coupé l’internet- n’est qu’un 

“premier pas”.
Car dans un pays dirigé quasiment 
sans interruption depuis son 
indépendance il y a 65 ans par 
des militaires, la rue a décidé de 
dire non au général Burhane qui 
a dissous lundi les institutions du 
Soudan et arrêté la plupart des 

dirigeants civils.
Samedi matin, le réseau 
téléphonique était déconnecté de 
même qu’internet. Les forces de 
sécurité étaient en grand nombre 
dans les rues et bloquaient les 
ponts reliant la capitale, Khartoum, 
aux villes voisines. Elles ont établi 
des points de contrôle dans les rues 
principales, fouillant au hasard les 
passants et les voitures.
L’envoyé spécial du Royaume-
Uni pour le Soudan et le Soudan 
du Sud, Robert Fairweather, a 
exhorté la sécurité soudanaise 
à “respecter la liberté et le droit 
d’expression” des manifestants. 
“Manifester pacifiquement est un 
droit démocratique fondamental. 
Les services de sécurité et leurs 
dirigeants seront responsables 

de toute violence envers les 
manifestants”, a-t-il déclaré sur 
Twitter.
Le slogan principal de ses 
opposants est qu’il n’y a “pas de 
retour en arrière possible” après 
la révolte qui a renversé en 2019 
le dictateur Omar el-Béchir, un 
général lui-même arrivé au pouvoir 
par un putsch 30 ans plus tôt.
Depuis cinq jours, les Soudanais 
sont entrés en “désobéissance 
civile”, juchés sur des barricades. 
Face à eux, les balles réelles ou 
en caoutchouc et les grenades 
lacrymogènes des forces de 
sécurité ont plu, fauchant déjà huit 
d’entre eux, sûrement plus selon 
des médecins.

L’Arabie saoudite a 
rappelé vendredi 
son ambassadeur au 

Liban pour des consultations, 
et a demandé le départ de 
l’ambassadeur du Liban au 
Royaume dans les prochaines 
48 heures.
Le Royaume a également 
interdit toutes les importations 
libanaises dans le pays, a 
rapporté l’Agence de presse 
saoudienne (SPA).
Le Royaume a rappelé une 
interdiction antérieure aux 
ressortissants saoudiens de se 
rendre au Liban, dans l’intérêt 

de leur sécurité, compte tenu 
de l’instabilité croissante dans 
le pays.
Cette décision intervient 
après la diffusion mardi 
d’une vidéo du ministre 
libanais de l’Information, 
George Kordahi, faisant des 
commentaires offensants en 
affirmant que les Houthis 
alignés sur l’Iran se 
défendaient, et qualifiant la 
guerre au Yémen d’«inutile».
Il a également décrit cette 
guerre comme une «agression» 
saoudienne.
L’échec du Liban à prendre 

les mesures exigées par 
le Royaume pour arrêter 
l’exportation de drogue du 
Liban via les exportations 
libanaises vers le Royaume, 
en particulier à la lumière du 
contrôle du Hezbollah sur 
tous les ports, a contribué à la 
décision, a rapporté la SPA.
L’agence de presse a ajouté 
que l’échec de Beyrouth à 
imposer des sanctions aux 
personnes impliquées dans 
ces crimes visant le peuple 
saoudien, ainsi que le manque 
de coopération pour extrader 
vers le Royaume les personnes 

recherchées, en violation de 
l’Accord arabe de Riyad pour 
la coopération judiciaire, sont 
eux aussi à l’origine de cette 
décision.
Le Royaume regrette cette 
issue des relations avec le 
Liban en raison de l’ignorance 
de ces faits par les autorités de 
Beyrouth et de leur incapacité 
persistante à prendre des 
mesures correctives visant à 
assurer de bonnes relations 
avec le Royaume, a ajouté la 
SPA.
La mainmise du Hezbollah 
sur le Liban a fait de l’État 

une arène et une rampe de 
lancement pour la mise en 
œuvre de projets de la part 
de pays qui ne souhaitent pas 
le meilleur pour le Liban et 
son peuple qui ont des liens 
historiques avec le Royaume, 
a déclaré l’agence de presse.
Le Royaume a affirmé que 
les ressortissants libanais 
résidant en Arabie saoudite 
sont chers au peuple saoudien 
et considérés comme faisant 
partie du lien qui unit les 
Saoudiens à leurs frères arabes 
résidant dans le Royaume.

L’ancien Premier 
ministre libanais 
Saad Hariri a déclaré 

vendredi que le Hezbollah 
soutenu par l’Iran était 
responsable de la rupture entre 
le Liban et l’Arabie saoudite 
ainsi que d’autres pays du 
Golfe.
«La responsabilité, d’abord et 
avant tout, à cet égard incombe 
au Hezbollah et à son hostilité 
déclarée envers les Arabes en 
général et les États arabes du 
Golfe, en particulier», a écrit 
Hariri dans un tweet.
Hariri a publié la déclaration 
après que l’Arabie saoudite a 
rappelé son ambassadeur au 
Liban «pour consultation» et 
a ordonné à l’envoyé libanais 
à Riyad de quitter le royaume 
dans les 48 heures, vendredi. 
L’Arabie saoudite a également 

interdit les produits libanais en 
Arabie Saoudite.
Les mesures de Riyad faisaient 
suite aux propos du ministre 
libanais de l’Information, 
George Kordahi, au sujet de 
l’intervention militaire de la 
coalition arabe dirigée par 
l’Arabie Saoudite au Yémen. 
Kordahi, un ancien présentateur 
de la société de diffusion 
saoudienne MBC, a déclaré que 
la milice houthie du Yémen ne 
faisait que se défendre contre 
ses agresseurs.
L’Arabie saoudite, les Émirats 
arabes unis, le Qatar et 
plusieurs autres États arabes 
ont formé une coalition en 
2015 pour aider à restituer 
le gouvernement légitime du 
Yémen qui a été renversé par les 
Houthis. Depuis lors, la milice 
soutenue par l’Iran avait lancé 

des missiles balistiques, des 
roquettes et des drones chargés 
d’explosifs contre des cibles 
civiles en Arabie saoudite.
Ce différend est le dernier défi 
lancé au cabinet du Premier 
ministre Najib Mikati, qui 
se trouve dans une paralysie 
politique à cause d’une 
dispute autour de l’enquête sur 

l’explosion du port de Beyrouth.
Cette rupture risque de s’élargir 
à d’autres États du Golfe, 
Bahreïn a aussi demandé à 
l’ambassadeur du Liban de 
quitter son sol, peu de temps 
après la décision saoudienne.
Mikati, lors d’un appel 
téléphonique avec Kordahi 
vendredi soir, lui a demandé de 

faire passer l’intérêt national en 
premier et de «prendre la bonne 
décision de manière à régler les 
relations arabes avec le Liban», 
a indiqué un communiqué de 
son bureau.
Des sources au courant de 
cette affaire avaient déclaré 
à Reuters que l’escalade de 
tensions saoudiennes faisait 
pression sur Kordahi pour 
qu’il démissionne afin d’éviter 
d’autres conséquences.
Mikati a réitéré plus tôt 
l’engagement de son 
gouvernement en faveur de 
bonnes relations avec l’Arabie 
saoudite et a appelé les 
partenaires arabes à mettre la 
dernière crise derrière eux, mais 
n’a pas annoncé de mesures 
concrètes pour remédier à la 
crise.
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Yassine Benzia, 
l’attaquant algérien du 
Dijon FCO, a envoyé 

un message très clair à Djamel 
Belmadi, le sélectionneur de 
l’équipe nationale, dans un 
entretien accordé à Football365.
fr.
« J’y pense souvent. La 
sélection, ça a été l’une des 
grosses motivations durant ma 
convalescence, a confié le milieu 
de terrain de Dijon. C’était un 
objectif clair et net dans ma 
tête. C’est ce qui m’a poussé à 
travailler encore plus dur. J’y 
pense depuis longtemps. Et je 
pense être légitime actuellement 
avec l’enchaînement des matchs 
et des prestations plutôt bonnes. 
Le coach me connaît bien. Donc 
comme j’ai dit, je travaille et 
j’espère me donner tous les 
moyens de revenir en sélection. 
»
Yassine Benzia a enchainé : 

« Juste revenir en sélection 
et faire mon trou. Je suis un 
compétiteur. J’ai envie de jouer, 
de tout prendre. Tout ce qu’il y 
a à jouer, je prendrai. On peut 
m’envoyer dans n’importe 
quel match, n’importe quelle 
compétition, si le sélectionneur 
fait appel à moi, j’irai toujours 
avec le sourire et l’envie de me 
surpasser. »
« Quand le coach Djamel 
Belmadi a repris l’équipe, il m’a 
fait confiance, a-t-il expliqué. 
Sur les premiers matchs, là où 
tout a commencé, au Togo (le 
18 novembre 2018, ndlr). La 
première victoire à l’extérieur 
depuis plus de trois ans en 
Afrique. J’étais titulaire là-bas. 
Le coach connaît mes qualités. 
Je suis le plus heureux pour 
l’équipe avec tous les résultats 
qu’il y a eu, depuis. Et j’espère 
en faire partie le plus vite 
possible. »

L’équipe nationale 
des locaux devrait 
effectuer un stage 

précompétitif à Doha à partir du 
24 novembre prochain, en vue de 
sa participation à la Coupe arabe, 
prévue au Qatar du 30 novembre 
au 18 décembre, annonce l’APS 
vendredi en citant une source de 
la FAF. La sélection des A’ sera 
en stage préparatoire à Alger, 
durant la prochaine date Fifa 
(8-16 novembre), qui devrait 
être ponctué par un match 
amical contre un adversaire 
qui reste à désigner. Ce sera le 
4e stage depuis la nomination 
de Bougherra à la tête de la 
sélection, après ceux organisés 

en juin, août et octobre, ponctués 
par des matchs amicaux face au 
Liberia à Oran (5-1), la Syrie (2-
1) et le Burundi (3-0) à Doha, 
et récemment devant le Bénin 
à Alger (3-1). Ainsi, en vue du 
rendez-vous arabe, la sélection A’ 
devrait faire un stage sur les lieux 
de la compétition, histoire de 
s’acclimater à l’environnement 
de la compétition. Pour l’instant, 
rien n’a encore été conclu. 
Quelques désagréments d’ordre 
organisationnel privent l’EN 
de ce déplacement prématuré 
à Doha. Il faut dire que le pays 
hôte n’ouvrira le bal qu’à  48 
heures, voire 72 heures du 
début de la compétition, date 

fixée par le Qatar pour l’arrivée 
des délégations. Mais la FAF 
voudrait faire le déplacement à 
l’avance ; un plan est en train 
d’être arrêté pour permettre 
à l’ensemble de la délégation 
d’être sur les lieux une semaine 
avant le début du tournoi. 
Rappelons que les coéquipiers 
de Réda Bensayah entameront 
le tournoi le mercredi 1er 
décembre face au Soudan, au 
stade Ahmed-Ben Ali à Doha 
(11h, heure algérienne), avant 
d’affronter le Liban le samedi 
4 décembre au stade Al-Janoub 
(14h), puis l’Egypte, le mardi 7 
décembre, toujours au stade Al-
Janoub (20h).

Les protégés de Mourad 
Slatni qui ont raté leur 
première sortie contre 

Tleghma la semaine passée ont 
réussi leur première sortie à 
domicile au stade du 19 mai 1956 
en dominant leurs vis à vis du 
CAB qui lui aussi a évolué avec 
des jeunes espoirs pour question 
de dettes. Ceci dit les coéquipiers 
de Benyahia auteur des deux buts 
en première mi temps à la 20’ 
sur un penalty suite à une action 
menée par Samir Zeroughi et à 
la 44’ sur une tète placée.. Après 
la pause citron on s’attendait 
à une réaction positive des 
visiteurs .En effet  après la pause 
et certainement les consignes 
données par l’ancien coach de 
l’USMAn Kamel Mouassa. ces 
derniers se montrèrent d’ailleurs 
plus entreprenants   Ils réussissent 
à réduire la marque relançant  

ainsi la partie. Les locaux sentant 
alors le danger réagissent aussitôt 
par Benyahia qui était à deux 
doigts à corser l’addition.sans la 
vigilance du gardien de Batna. 
A la 65’ coup franc accordé 
par le référé aux locaux au 
niveau des 18 mètres mais sans 
résultat. Pendant cette periode 
le chabab Batna tenta bien que 
mal de refaire son retard,mais 
se heurtèrent à une défense 
locale hermétique où Zerrougui 
a sauvé de justesse une balle 
chaude devant les bois locaux 
lesquels semblent manqués de 
fraîcheur physique. Mais c’était 
imprévisible avec Boukachabia 
qui s’empare du ballon et va 
d’un tir croisé corser l’addtion et 
mettre fin au suspense.jusqu’au 
coup de sifflet final de l’arbitre 
Boutaraa.

Tayeb Zgaoula

Benzia : 
« Je travaille pour revenir en sélection »

Coupe arabe :
Le stage de l’EN A’ à Doha

Usm An 3-1 Cab
Les rouges Unionistes 

se rebiffent
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Liga :
Vinicius Jr fait triompher le Real Madrid à Elche

La Juventus veut réaliser un mercato d’hiver XXL

Sans leur capitaine et 
meilleur joueur depuis 
le début de saison Karim 

Benzema, les Merengues se sont 
imposés sur le terrain d’Elche (1-
2) ce samedi, grâce à un Vinicius 
Jr des grands jours.
Le Real Madrid se déplaçait à 
Elche pour le match d’ouverture 
de la 12e journée de LaLiga 
ce samedi après-midi. Les 
hommes de Carlo Ancelotti 
étaient dans l’obligation de 
prendre les trois points pour 
s’emparer provisoirement de la 
place de leader et ainsi glaner 
leur troisième victoire en quatre 
journées, tandis que ceux de Fran 
Escribá restaient sur trois matches 
sans succès (1 nul, 2 défaites) et 
souhaitaient prolonger leur série 
d’invincibilité à domicile, pour le 
moment à 5. Côté compositions, 
le technicien italien proposait le 
4-3-3 habituel et faisait confiance 
à Mariano Diaz, titularisé pour 
la première fois cette saison, aux 
côtés des deux pépites brésiliennes 
Rodrygo et Vinicius Jr. Ils 
étaient accompagnés du milieu 
classique de la Maison Blanche 
Kroos-Casemiro-Modric. Enfin, 
l’arrière-garde était composée de 
Vazquez-Militao-Alaba-Marcelo, 
juste devant Courtois. En ce qui 
concerne les locaux, le coach 
illicitan alignait son 4-4-2 avec 
l’ancien Parisien Javier Pastore 
titulaire sur le côté droit du milieu, 
avec Fidel, Mascarell et Guti, 
derrière la doublette offensive 
Perez-Boye. En défense, Roco 
et Bigas pouvaient compter sur 
Palacios et Mojica sur les couloirs 

et Casilla dans les buts.
Le début de rencontre était en 
faveur de la Casa Blanca, qui 
mettait le pied sur le ballon et 
Rodrygo dégainait la première 
tentative madrilène, bien boxée 
par Kiko Casilla (2e). Par la suite 
s’engageait un duel d’attaques 
rapides des deux côtés, sans pour 
autant créer le danger sur les 
cages des deux portiers. L’arbitre 
de la rencontre Ricardo de Burgos 
Bengoechea adressait derrière 
la première biscotte à Raul Guti 
pour une annihilation de contre 
au milieu de terrain (8e). Au 
quart d’heure de jeu, Il Mister 
était obligé de piocher dans son 
banc pour pallier la blessure de 
Rodrygo, remplacé par Marco 
Asensio (17e). Elche était même 
proche d’ouvrir la marque grâce 
à Lucas Boye si Thibaut Courtois 
ne claquait pas le ballon d’une 
main ferme (19e). Mais quelques 
minutes plus tard, les Valenciens 
se faisaient punir en deux passes 
: Casemiro trouvait Mariano 
Diaz dos au but, qui déviait vers 
Vinicius Jr. L’ailier auriverde, 

non convoqué par Tite pour le 
rassemblement de novembre, 
ne se faisait pas prier pour 
crucifier le gardien d’une frappe 
croisée à ras de terre (0-1, 22e). 
Passeur décisif, l’international 
dominicain avait l’occasion de 
s’offrir son premier but cette 
saison d’une belle feinte en 
passement de jambe sur Casilla, 
mais son tir excentré prenait le 
filet extérieur gauche (26e). Bien 
servi par le centre à mi-hauteur de 
Johan Mojica, Lucas Perez tentait 
la reprise acrobatique, qui passait 
bien au-dessus des cages du 
gardien belge (31e). Derrière, le 
flanc droit de la défense merengue 
prenait l’eau dans les 15 dernières 
minutes du premier acte, faisant 
face aux grosses activités de 
Mojica et Fidel, qui n’hésitaient 
pas à servir les attaquants dans la 
boîte. Pas avare d’efforts, Boye 
pressait bien pour confisquer le 
ballon à Alaba dans ses 20 mètres. 
Le centre contré d’El Tanque était 
bien dévié par la talonnade de 
Javier Pastore vers Perez, mais la 
reprise de l’ancien d’Arsenal était 

trop croisée (39e). À la mi-temps, 
le Real Madrid menait mais se 
faisait clairement peur en fin de 
période.

Vini confirme son excellente 
forme

Au retour des vestiaires, ce sont 
les joueurs de la Maison Blanche, 
vêtus de bleu cet après-midi, 
qui dominaient l’entame de la 
seconde période en assiégeant la 
surface de réparation adverse et 
enchaînaient les frappes de Toni 
Kroos et Vinicius, toutes contrées 
par des défenseurs (49e). Sur 
la contre-attaque suivant ces 
actions, Fidel se montrait brillant 
dans la surface de réparation 
sur le centre de Pastore, mais 
sa reprise en première intention 
passait largement à côté du 
poteau gauche (52e). Dix minutes 
plus tard, malgré une domination 
d’Elche, Raul Guti sabordait 
le match des siens en quelques 
secondes : après une reprise de 
l’intérieur du pied dans les bras 
de Courtois (63e), le milieu axial 
espagnol taclait dans les pieds 
de Kroos. Si son tacle prenait le 
ballon des pieds de l’Allemand, 
l’intervention était jugée trop 
musclée par l’arbitre, qui lui 
adressait son deuxième carton 
jaune, synonyme d’expulsion. 
Un évènement fâcheux pour 
les pensionnaires du stade 
Martínez Valero, bien revenus 
sur les dernières minutes. 
Tout se passait très vite après 
l’infériorité numérique : d’abord 
la superbe talonnade d’Asensio 
pour le centre de Carvajal, mais 
la tête de Mariano au point de 

penalty tombait dans les bras de 
Casilla (68e), puis une transition 
éclaire des locaux stoppée par 
l’intervention très limite d’Alaba 
sur Lucas Perez, mais l’homme 
en jaune fluo laissait le jeu se 
poursuivre (69e).
A dix, Fran Escribá ne voulait pas 
jouer la carte de la défensive et 
faisait rentrer l’ancien Marseillais 
Dario Benedetto pour tenter de 
revenir au score. C’était sans 
compter sur le jeu rapide et direct 
de son rival de l’après-midi : près 
de la ligne centrale, Kroos servait 
Modric, qui lançait en profondeur 
Vinicius, trompant Casilla d’un 
piqué croisé (0-2, 74e). Son 
septième but en Liga, le hissant 
juste derrière Karim Benzema (9) 
au classement des buteurs. Avec 
ce doublé, l’ancien de Flamengo 
continuait de donner tort à son 
sélectionneur. En confiance, 
le milieu de terrain allemand 
s’essayait à l’exercice des frappes 
lointaines, bien boxée par son 
ancien coéquipier au Real (78e) 
puis bien loin des bois (82e). A 
la sortie de Vinicius pour laisser 
du temps de jeu à Eden Hazard, 
la sortie de balle hasardeuse de 
Kroos profitait à l’entrant Pere 
Milla, qui ajustait Courtois dans 
son face-à-face (1-2, 86e). Score 
final : 2-1 pour le Real Madrid, 
qui reprend provisoirement la 
tête du championnat en attendant 
les matches de ses prétendants ce 
week-end. Quatrième rencontre 
sans le moindre succès pour 
Elche, qui perd une place au 
classement à la différence de buts 
(15e).

Décevante depuis le début 
de saison, la Vieille 
Dame va se renforcer 

sensiblement cet hiver. Ainsi, les 
premiers noms commencent à 
fuiter dans les médias transalpins.
La Juventus effectue un 
démarrage plus que poussif 
en Serie A. Déjà reléguée à 
treize longueurs du Napoli et 
de l’AC Milan, la Vieille Dame 
vacille. Le retour sur le banc 
de Massimiliano Allegri n’aura 
donc pas permis de remettre la 
Juve sur les bons rails. Car depuis 
le début de saison, la Juventus 
suscite une certaine incrédulité 
chez les observateurs. Dans le 
jeu, la formation italienne ne se 
distingue pas franchement par sa 
flamboyance.
Conscient que son équipe ne 
répond pas aux attentes, le 
président turinois Andrea Agnelli 
ne se refusera rien en janvier 
prochain. L’objectif demeure 
limpide pour la direction turinoise 
: renforcer sensiblement l’effectif 
pour arracher une qualification 

en Ligue des champions. Dans 
son édition du jour, la Gazzetta 
dello Sport dévoile ainsi les 
profils recherchés par la Juventus 
pour le prochain mercato d’hiver.

Du lourd attendu cet hiver 
à la Juventus

On évoque ainsi un milieu 
de terrain et un attaquant. 
Le média transalpin précise 
qu’Axel Witsel recueillerait 
ainsi tous les suffrages dans le 
Piémont. L’international belge 
possède encore un contrat au 
Borussia Dortmund jusqu’en 
2022 et constituerait donc une 
cible de premier choix. En 
parallèle, les hautes sphères 
turinoises n’écarteraient pas la 
piste menant au milieu suisse 
du Borussia Mönchengladbach 
Denis Zakaria (fin de contrat en 
2022 également). Incontournable 
en Allemagne, l’intéressé reste 
surveillé de très près par les 
dirigeants italiens. Ces derniers 
lorgnent également un certain 
Aurélien Tchouaméni. Mais 
l’ascension fulgurante du milieu 

français a provoqué un dommage 
collatéral pour la Juventus : sa 
valeur marchande a explosé et 
la concurrence s’annonce féroce 
dans ce dossier.
Enfin en attaque, les pensionnaires 
du Juventus Stadium rêvent 
d’enrôler le redoutable attaquant 
de la Fiorentina : Dusan Vlahovic. 

Auteur de cinq réalisations en dix 
matchs avec la Viola, l’attaquant 
serbe a donné le tournis à plus 
d’une défense en Serie A. Ultime 
preuve de son importance, la 
Fiorentina a su résister aux 
assauts de l’Atlético de Madrid 
l’été dernier pour le conserver. 
Sur ce coup, la Juventus devra 

casser sa tirelire pour convaincre 
les dirigeants florentins de 
lâcher leur serial buteur. Côté 
départs, Aaron Ramsey, Weston 
McKennie ou encore Dejan 
Kulusevski pourraient bien 
s’envoler vers d’autres cieux. 
Le mercato d’hiver s’annonce 
mouvementé à la Juventus !
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En Bref...« Pikmin Bloom » :

 Après « Pokémon Go », Nintendo lance un 
nouveau jeu mobile en réalité augmentée

Protection des enfants: 

Après Facebook, TikTok, Snapchat et YouTube 
étrillés par le Congrès américain

Lorsque l’on achète un nouvel 

appareil électronique, un des 

moments les plus satisfaisants est 

sans doute celui où l’on retire les 

différents films protecteurs afin de 

faire apparaître la machine dans un 

état impeccable, exempt de toutes 

poussières ou de griffures. Il en va 

généralement de même pour les 

films disposés sur les écrans des 

appareils électroniques comme 

les téléphones, les tablettes ou les 

consoles portables.

Dans le cas de la Switch OLED 

cependant, la firme nippone 

recommande fortement de ne pas 

retirer la protection présente sur 

l’écran : « Ne décollez pas le film 

adhésif anti-diffusion de l’écran 

OLED de la console », avertit le 

manuel de la Switch OLED. Le 

message n’est cependant pas là 

pour vous empêcher de rayer votre 

écran, mais pour éviter que vous 

ne vous blessiez.

Une protection anti-éclats

En effet, là où l’écran du premier 

modèle de Switch était en 

plastique, celui de la version 

OLED est en verre. Bien que 

cela puisse se traduire par une 

fidélité d’image accrue, cela veut 

également dire que l’écran est plus 

fragile. En cas de choc violent, 

l’écran en verre peut se briser et 

des éclats tranchants pourraient 

blesser l’utilisateur.

Le film placé sur l’écran par 

Nintendo vise donc à éviter que 

le verre ne vole en éclat en cas 

de chute et permet également 

de protéger contre les griffures. 

Comme le rapporte The Verge, le 

film est quasiment imperceptible, 

il n’est donc pas nécessaire de 

l’enlever pour bénéficier d’une 

meilleure qualité d’image ou 

d’une réactivité plus élevée de 

l’écran tactile. Enfin, Nintendo 

a également indiqué qu’il était 

possible de rajouter une couche de 

protection par-dessus ce film anti-

éclats sans enlever ce dernier.

Les jeux sur mobile 
aiguisent encore une fois 
l’appétit de Nintendo. 

Le géant japonais et Niantic, 
éditeur du célèbre Pokémon Go, 
ont lancé mardi un nouveau jeu 
mobile en réalité augmentée au 
concept similaire, appelé Pikmin 
Bloom.
Il est basé sur l’univers des 
créatures Pikmin, mi-animales 
mi-végétales, inventées il y 
a vingt ans par la légende de 
Nintendo Shigeru Miyamoto, 
et constitue une démarche rare 
pour l’entreprise, peu habituée 
à laisser ses personnages 
s’aventurer hors des consoles 
traditionnelles. « Cela reflète 
un partenariat fort et continu 
avec Nintendo », a déclaré John 
Hanke, président fondateur de 

Niantic, en dévoilant un premier 
aperçu du jeu.
Pokémon Go, une machine à 

cash
Les deux entreprises ont 
collaboré sur le jeu gratuit pour 
smartphone Pokémon Go, qui 
a généré plus de 5 milliards de 
dollars de revenus provenant des 
achats internes à l’application, 

selon la société d’analyse de 
données SensorTower. Sorti 
en 2016, il reste aujourd’hui « 
central sur le marché mondial 
des jeux vidéo sur mobile » 
grâce à des « mises à jour clés » 
et « l’ajout constant de nouveaux 
Pokémon à collectionner ».
Nintendo et Niantic cherchent 
manifestement à reproduire ce 

succès avec Pikmin Bloom, 

dans lequel le joueur doit 

marcher pour cultiver des 

petits personnages animés 

ressemblant à des plantes. Pour 

trouver des graines ou échanger 

avec les Pikmin, le jeu utilise 

les caméras des smartphones 

et les fonctionnalités de réalité 

augmentée.

Le jeu a été lancé dans les App 

Store et boutiques Google Play 

en Australie et à Singapour, et 

sera bientôt disponible dans 

d’autres pays. Ces dernières 

années, Nintendo a lancé une 

dizaine de titres mobiles comme 

Super Mario Run (2016) ou 

Mario Kart Tour (2019).

Facebook n’a pas le monopole 
de la colère des élus. Les 
projecteurs se sont braqués 
mardi sur TikTok, Snapchat et 
YouTube, accusés eux aussi 
de nuire à la santé mentale 
et physique des enfants en 
les surexposant aux vies 
apparemment idéales d’autres 
personnes, ainsi qu’à des images 
et publicités inappropriées.
Des représentants de ces trois 
plateformes, ultra-populaires 
auprès des jeunes, ont tenté 
de prouver à des sénateurs 
américains qu’ils s’en sortaient 
mieux que Facebook sur ces 
sujets, sans convaincre. « Etre 
différent de Facebook n’est 
pas une défense », a déclaré le 
démocrate Richard Blumenthal. 
« Nous voulons une course vers 
le haut, pas vers le bas ».
L’audience avant tout
Cette audition intervient 
quelques semaines après celle, 
devant la même commission 
au Commerce, de la lanceuse 
d’alerte Frances Haugen. 
Selon des documents qu’elle a 
rendus publics, Facebook sait 
qu’Instagram peut nuire à la 
santé mentale des jeunes. Pour 
les élus, la course à l’audience 
est le principal moteur des 

dérives. « Plus de paires d’yeux 
signifie plus de dollars. Tout ce 
que vous faites sert à ajouter 
des utilisateurs, notamment des 
enfants, et à les garder sur vos 
applications », a asséné Richard 
Blumenthal.
Le sénateur a relayé les récits 
de parents désarmés face à 
l’expérience de leurs enfants 
sur les réseaux, comme cette 
mère dont la fille a été « 
submergée de vidéos sur le 
suicide, l’automutilation et 
l’anorexie parce qu’elle était 
déprimée et cherchait des 
contenus sur ces sujets ». Ses 
pairs ont aussi questionné les 
choix des plateformes en termes 
d’âge minimum, de méthodes 
de modération des contenus 
(humains et/ou algorithmes) et 
de protection de la vie privée.
Snapchat se pose en outsider
Les représentants se 
sont défendus à coup de 
comparaisons flatteuses et de 
mesures déjà mises en place. « 
Snapchat a été construit comme 
un antidote aux réseaux sociaux 
», a indiqué Jennifer Stout, 
une vice-présidente du groupe 
Snap. Snapchat, fréquenté par 
500 millions d’utilisateurs 
mensuels, a fixé à 13 ans l’âge 

minimum pour s’inscrire sur le 
réseau.
L’application se distingue des 
autres en étant beaucoup moins 
ouverte aux contenus extérieurs. 
Les (jeunes) utilisateurs 
échangent principalement entre 
eux et ont accès, sur un fil de « 
découverte », à des vidéos et 
textes de médias, clubs sportifs, 
marques, etc.
TikTok et YouTube proposent 
eux des versions adaptées 
pour les plus jeunes, avec des 
dispositifs spécifiques. La 
version de TikTok pour les 
moins de 13 ans ne permet ainsi 
pas de poster des vidéos ou de 
commenter les vidéos postées 
par d’autres. Pour les 13-16 
ans, le réseau social interdit 
les retransmissions en direct 
(livestream) et associe, par 
défaut, à ces jeunes utilisateurs 
un compte privé, ce qui signifie 
qu’il ne peut être consulté que 
par des personnes autorisées 
par le détenteur du compte.
« Pas fini de nous entendre »
« Nous avons constaté que 
les personnes qui souffrent 
de troubles de l’alimentation 
viennent sur TikTok pour en 
parler d’une façon positive », 
a assuré Michael Beckerman, 

le responsable des affaires 
publiques de la filiale du chinois 
ByteDance, dont une version 
séparée existe en Chine (sous le 
nom de Douyin).
La plateforme a annoncé fin 
septembre avoir dépassé le 
milliard d’utilisateurs mensuels 
actifs, loin derrière YouTube 
et ses 2,3 milliards d’usagers 
qui se connectent au moins 
une fois par mois (en 2020). 
Le service de vidéo de Google 
a de son côté mis en avant ses 
efforts pour retirer les millions 
de contenus qui enfreignent ses 
règlements.
« Les réseaux sociaux peuvent 
offrir divertissement et 
opportunités éducatives », a 
reconnu la commission, en 
présentation de l’audition, 
« mais ces applications ont 
aussi été mal utilisées pour 
s’en prendre aux enfants 
et promouvoir des actes 
destructeurs, comme le 
vandalisme à l’école, des défis 
viraux qui font risquer la mort, 
le harcèlement, les troubles 
de l’alimentation, (…) et le 
détournement de mineurs. »

Niantic, en dévoilant un premier selon la société d’analyse de
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Augmenter sa 
consommation de 
produits laitiers, riches 

en calcium et en protéines, 
réduirait le risque de fractures et 
de chutes chez les seniors. Telle 
est en tout cas la conclusion d’une 
nouvelle étude scientifique.
Mettre davantage de produits 
laitiers au menu, telle serait une 
option efficace pour réduire 
significativement son risque de 
fracture et même de chutes à 
mesure que l’on vieillit. C’est 
du moins ce qui ressort d’une 
étude scientifique publiée le 21 
octobre 2021 dans le British 
Medical Journal.
L’étude a été menée auprès de 7 

195 personnes âgées (dont 68% 
de femmes) résidant au sein de 
60 établissements de soins pour 
personnes âgées, ayant 86 ans 
en moyenne. Les chercheurs ont 
ici cherché à déterminer si le fait 
d’atteindre les apports quotidiens 
recommandés en calcium (1 
300 mg) et en protéines (1 g/kg 
de poids corporel) à partir de 
sources alimentaires réduirait le 
risque de fractures de fragilité 
et de chutes chez les personnes 
âgées.
Yaourts, lait et autres fromages 
ont été fournis aux résidents de 
30 centres, de sorte qu’ils ont 
atteint des apports de 1 142 mg 
de calcium/jour et de 1,1 g de 

protéines/kg de poids corporel/
jour. Les 30 centres de contrôle 
restants ont continué avec leur 
menu habituel (équivalent à 700 
mg/jour de calcium et 0,9 g de 
protéines/kg de poids corporel/
jour).

Comment faire le plein de 
calcium ?

Verdict : cette intervention 
simple a été associée à une 
réduction de 33% du risque de 
fractures, tous types de fracture 
confondus. Le risque de fracture 
de la hanche a chuté de 46%, et 
le risque de chute a diminué de 
11%.
Dans ce sens, les auteurs 
de l’étude estiment qu’une 

amélioration des apports en 
calcium et protéines via l’ajout 
de produits laitiers aux menus 
pourrait être un moyen simple 
de réduire le risque de chutes et 
de fractures, chez ces personnes 

particulièrement sujettes à 
l’ostéoporose et aux fragilités 
osseuses. Il s’agirait selon eux 
d’une véritable mesure de santé 
publique à mettre en place au 
plus vite.

Une étude souligne 
que le manque de 
sommeil peut avoir des 

conséquences néfastes sur un 
domaine jusqu’ici peu étudié 
: il affecte inconsciemment le 
contrôle de la marche. Il serait 
heureusement possible de 
contrer cet effet en veillant à 
rattraper les nuits en retard.
On ne le répétera jamais assez : 
le sommeil c’est la santé. Aussi, 
le manque de sommeil impacte 
directement notre capacité 
d’attention et de vigilance, 
sans oublier qu’il affecte notre 
humeur et nos émotions. Enfin 
ses effets visibles sur le visage 
sont multiples, notamment sur 
le teint, les rides et les cernes. 
Mais la question de savoir si 
le manque de sommeil peut 
influencer la façon dont nous 
marchons ou effectuons d’autres 
activités supposées être moins 
éprouvantes mentalement a été 
moins explorée. Une menée 
par des chercheurs du MIT 
rapporte que la marche, et plus 
précisément notre capacité à 
contrôler notre foulée ou notre 
démarche, peut être affectée 
par le manque de sommeil.
« Nous ne savions pas si des 
activités presque automatiques 
comme la marche peuvent être 
influencées par le manque de 
sommeil. », explique Hermano 
Krebs, chercheur principal de 

l’étude publiée dans la revue 
Scientific Reports (source 
1). « Nous avons également 
constaté que la compensation 
du sommeil pourrait être 
une stratégie importante. Par 
exemple, pour ceux qui en sont 
chroniquement privés, comme 
les travailleurs postés, les 
cliniciens et les militaires, s’ils 
intègrent une compensation 
régulière du sommeil, 
pourraient avoir un meilleur 
contrôle sur leur démarche. 
Les scientifiques ont fait appel 
à échantillon d’étudiants sans 
aucun trouble moteur, cognitif, 
sensoriel ou du sommeil 
diagnostiqué.
Une nuit blanche suffit pour 
influencer notre rythme de 

marche
Les étudiants ont tous une 

montre pour suivre leur activité 
sur 14 jours dans le but de 
déterminer pour chacun le 
temps de sommeil chaque nuit 
et le temps d’activité chaque 
jour. Aucun d’entre eux n’a reçu 
d’instruction sur la quantité de 
sommeil à respecter, afin que les 
chercheurs puissent enregistrer 
leurs habitudes de sommeil 
naturelles. En moyenne, chaque 
étudiant dormait 6 heures 
par nuit mais certains ont eu 
comme habitude de rattraper 
leur dette de sommeil au cours 
des deux week-ends au cours de 
la période d’étude. La veille du 
14e jour, un groupe d’étudiants 
a reçu pour consigne de rester 
éveillé toute la nuit : il a été 
désigné sous le nom de groupe 
de privation aiguë de sommeil.
Le matin du 14e jour, tous les 

étudiants ont effectué un test de 
marche. Chaque élève marchait 
sur un tapis roulant réglé à la 
même vitesse, tandis que les 
chercheurs mettaient en route 
un métronome. Les étudiants 
ont été invités à suivre le 
rythme de l’instrument, 
alors que les chercheurs 
augmentaient et diminuaient 
lentement et subtilement sa 
vitesse en silence. Des caméras 
ont capturé leur démarche et 
plus précisément, le moment 
où leur talon heurtait le tapis 
roulant par rapport au rythme 
du métronome. « Ils devaient 
synchroniser leur coup de talon 
avec le rythme, et les erreurs 
étaient plus importantes chez 
les personnes souffrant d’une 
privation de sommeil. », notent 
les chercheurs.
« Idéalement, tout le monde 
devrait dormir 8 heures par 

nuit »
L’équipe a ainsi constaté que 
moins les étudiants dormaient, 
moins ils avaient de contrôle 
lorsqu’ils marchaient pendant 
le test. Et que pour les étudiants 
du groupe « nuit blanche 
» ce contrôle de la marche 
était encore moins bon : ils 
étaient beaucoup moins dans 
le rythme. En comparant les 
étudiants qui n’ont pas passé 
une nuit blanche avant le test, 
les chercheurs ont trouvé une 

différence : les étudiants qui 
ont fait un peu mieux étaient 
ceux qui ont compensé et 
ont dormi un peu plus le 
week-end. Une découverte 
inattendue, car les scientifiques 
ne s’attendaient pas au fait que 
même au moment où la plupart 
des étudiants étaient fatigués, 
ce groupe de « compensation » 
a mieux performé.
« Les résultats montrent que la 
marche n’est pas un processus 
automatique et qu’elle peut 
être affectée par la privation de 
sommeil. », notent ces derniers, 
qui insistent sur l’importance 
d’adopter des stratégies pour 
atténuer les effets de la privation 
de sommeil. « Idéalement, 
tout le monde devrait dormir 
8 heures par nuit. Si nous ne 
le pouvons pas, nous devrions 
compenser aussi régulièrement 
que possible. », concluent-
ils. Mais le réseau Morphée 
recommande toutefois « 
d’éviter de retarder son réveil 
le weekend de plus de 2 heures 
par rapport à la durée habituelle 
de sommeil, quitte à faire une 
sieste en début d’après-midi. » 
En effet, la grasse matinée peut 
induire un début de dérégulation 
de l’horloge interne avec un 
endormissement retardé le soir 
et le risque d’une difficulté de 
réveil le lendemain.

SENIORS : 

manger davantage de produits laitiers réduirait 
le risque de chutes et de fractures

Vous traînez les pieds ? 
Le manque de sommeil affecte votre marche
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Votre salle de bains est 
mini mini mais vous 
rêvez d’y installer 

une baignoire ? Et si vous 
optiez pour la baignoire sabot 
? Formes, styles, tarifs… La 
rédaction vous dit tout !

Qu’est-ce qu’une baignoire 
sabot ?

Très en vogue dans les années 
50, la baignoire sabot est, 
comme son nom l’indique, 
une petite baignoire en forme 
de siège, plus courte et plus 
haute qu’une baignoire tra-
ditionnelle. On s’y assoit 
comme dans un fauteuil, sans 
allonger ses jambes. Com-
pactes, les baignoires sabot 
sont idéales pour les salles de 
bains à la surface réduite (4/5 
m2). Ses dimensions com-
mencent autour de 105 cm de 
longueur pour 65 cm de lar-
geur (soit une contenance de 
36 L), à l’image du modèle 
sabot Bette 1050-000... Elles 
s’avèrent donc plus compactes 
que la plus petite des bai-
gnoires d’angle (120 × 70 cm). 

D’ailleurs, plus basses et plus 
faciles à enjamber, elle sont 
particulièrement adaptées aux 
personnes à mobilité réduite.

Baignoires sabots : un éven-
tail de styles

Petite oui… mais séduisante 
! L’eau a coulé sous les ponts 
depuis les baignoires sabot 
d’antan. En 2021 les modèles 
de baignoire sabot ont gagné 
en style et en ergonomie, pour 

un confort maximal des uti-
lisateurs. Sur pied pour une 
atmosphère rétro, carrés ou 
aux lignes arrondies dans un 
esprit organique évoquant un 
spa... Les baignoires sabot 
se déclinent désormais dans 
de nombreux matériaux. Le 
plus couramment utilisé, 
l’acrylique, est également le 
matériau le plus économique. 
Léger, il conserve bien la tem-

pérature de l’eau mais ne sup-
porte pas les détergents trop 
agressifs. Les acryliques de 
synthèse comme le Quaryl® 
ou le Toplax® par exemple, 
plus onéreux, sont très résis-
tants aux chocs comme aux 
rayures, non poreux et anti-
dérapants (baignoire Flavis 
Allibert et Varia Sabot chez 
Aquarine).

Du côté des matériaux plus 
rétro, on trouve également 
des baignoires sabot en fonte. 
Particulièrement isolante, la 
fonte est résistante aux chocs 
comme aux rayures, facile à 
entretenir, mais elle a le dé-
savantage d›être très lourde. 
L›acier (baignoire Contesa, 
Roca) est très solide et facile à 
nettoyer. Beaucoup plus léger 
que la fonte, il conserve bien 
la chaleur mais il est bruyant 
(afin de limiter l’effet de réso-
nance, il est conseillé d’isoler 
le dessous de la baignoire). 
Le bois enfin, offre un aspect 
chaleureux et naturel à la bai-
gnoire, mais son prix est sou-
vent prohibitif.

La robinetterie de la bai-
gnoire sabot

Trois types de robinets 
s›offrent à vous pour équiper 
votre baignoire sabot. Clas-
sique, le mélangeur est com-
posé d›une poignée comman-
dant l›eau froide et d’une autre 
pour l›eau chaude. Doté d’une 
manette unique activée hori-
zontalement, le mitigeur per-
met de régler à la fois le débit 
et la température de l’eau. Le 
mitigeur thermostatique lui, 
est équipé de deux poignées, 
l’une pour régler le débit, 
l’autre la température.

Vous souhaitez accentuer le 
côté rétro de votre baignoire 
sabot ? Élégante et très vi-
suelle, la robinetterie colonne 
est la solution idéale. Les 
ambiances design et minima-
listes vous séduisent ? Là, pas 
de doute, un modèle de robi-
netterie encastrée dans le mur, 
discrète et épurée, cultivera un 
rendu très contemporain dans 
la pièce.

Exit la frange droite et épaisse 
: place à la frange effilée à 
la légèreté appréciée, qui 
s’adapte à toutes. Fine, rideau 
ou sur le côté, elle se décline 
en 1001 versions. Comment 
couper une frange effilée à la 
maison ? Comment la choisir 
selon ses cheveux ? On vous 
dit tout sur la frange effilée.

Idéale pour changer facile-
ment de tête, la frange est un 
incontournable de la coiffure. 
Et c’est sa version effilée qui 
fait le plus de fans puisqu’elle 
présente de nombreux atouts 
séduction qui en fait la frange 
parfaite en toutes saisons 
et occasions. Voici tous nos 

conseils sur la frange effilée.

C’est quoi une frange 
effilée?

La frange effilée présente 
la particularité d’être moins 
épaisse et régulière qu’une 
frange classique. Elle affiche 
des longueurs dégradées sur 
les pointes pour créer de la 
légèreté et une fluidité à la 
coupe de cheveux. Pouvant 
être portée courte comme 
longue, la frange effilée tutoie 
les sourcils et vous donne un 
look tendance décontracté.

La frange effilée va-t-elle à 
un visage rond ?

C›est le gros point fort de 

la frange effilée : elle 
convient à toutes les 
formes de visage et 
complimente toutes 
les coupes de che-
veux. La frange 
effilée a le pou-
voir d›affiner les 
visages ronds, 
d›adoucir les 
visages carrés 
et de donner 
l’illusion d›un 
front moins imposant. Elle 
est aussi parfaite pour les 
femmes aux cheveux foncés, 
qui ont tendance à naturelle-
ment durcir les traits du vi-
sage. Concernant la nature de 
vos cheveux, il est préférable 
d›avoir des cheveux lisses et 
souples pour succomber avec 
style à la frange effilée car 
sur les cheveux ondulés, cette 
frange ne sera pas visible, ni 
mise en valeur.

Comment se faire une 
frange effilée ?

Pour avoir une frange effilée 
réussie, nous vous conseil-
lons de vous rendre dans un 
salon de coiffure, mais il est 

aussi possible de couper votre 
frange vous-même 

grâce 
à ces 

étapes 
simples à 

suivre.

Sur des 
cheveux 

secs, com-
mencez par 

séparer les 
mèches à cou-

per du reste de la 
chevelure en traçant deux 
raies de biais qui  formeront 
un V à l›envers à environ 5 cm 
au-dessus du front. A l›aide de 
ciseaux de coiffure, coupez 
une ligne droite, au niveau du 
nez. Pour effiler la frange, pre-
nez une petite mèche et entor-
tillez-la entre vos doigts. Pla-
cez vos ciseaux en biais puis 
coupez légèrement les pointes 
pour créer l›effet effilé. Répé-
tez l›opération avec toutes les 
mèches et ajustez la longueur 
pour avoir une frange effilée 
courte ou longue selon les pré-
férences.

Cette étape de l’effilage mai-

son est à réaliser tous les mois 
si vous souhaitez rafraîchir 
vous-même votre frange effi-
lée. Parce que les cheveux 
poussent environ d’un centi-
mètre chaque mois, cette tech-
nique est parfaite quand votre 
frange est trop longue ou trop 
épaisse. 

Comment coiffer une 
frange effilée ?

Légère et souple, la frange ef-
filée est malléable et se montre 
très facile à coiffer au quoti-
dien. Pour un look décontracté 
et tendance, l’idéal est donc 
de la laisser naturelle, simple-
ment coiffée et placée avec 
les doigts. Toutefois, si vous 
désirez lui donner un peu de 
tenue tout au long de la jour-
née, n’hésitez pas à vaporiser 
un voile léger de laque sur 
votre frange effilée. Enfin, 
parce qu’une frange peut vite 
graisser au contact du front, 
le shampoing sec sera votre 
meilleur allié pour rafraîchir 
facilement votre frange effilée 
entre deux lavages.

otre salle de bains est pérature de l’eau mais ne sup La robinetterie de la baill d b i d l i i i i

Baignoire sabot : 

Mini encombrement pour maxi design !
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Frange effilée  
Bien la choisir et la coiffer

D’ailleurs, plus basses et plus un confort maximal des uti-
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Les journées nationales 
cinématographiques 
du film du patrimoine 

ont été lancées, mercredi, 
à la maison de la culture 
Nouar Boubaker de la wilaya 
d’Oum El Bouaghi avec la 
participation de 19 films 
consacrés au patrimoine 
national et sa diversité en 
présence d’amateurs de 
cinéma et de professionnels de 
l’audiovisuel.
«La manifestation verra la 
participation de 19 œuvres 
artistiques composées de 
films traitant de thèmes ayant 
trait au patrimoine matériel 
et immatériel de l’Algérie», a 
déclaré à l’APS, Tarek Salhi, 
président de l’Organisation 
nationale du patrimoine, du 

tourisme et de l’artisanat, 
organisatrice de l’évènement, 
en marge du lancement de 
cette manifestation culturelle 
placée sous le slogan «Le 
patrimoine support culturel et 
économique».
Selon la même source, 
19 œuvres de réalisateurs 
issus des wilayas de M’sila, 
Relizane, Tizi-Ouzou, Adrar, 
Mostaganem, Oran, Tissemsilt, 
Ain Temouchent, Tlemcen, 
Annaba, Biskra, Naâma et 
El Bayadh, concourront pour 
le prix du «meilleur court-
métrage documentaire».
Le jury de ces journées qui 
se poursuivront jusqu’au 29 
octobre courant, est composé 
du réalisateur Mohamed 
Fodil Hazourli, en plus des 

scénaristes Smail Soufit et 
l’actrice Nidal El Djazairi, a-t-
on ajouté.
Des ateliers de formation 
seront organisés, en marge 
de cette manifestation, à la 
maison de la culture Nouar 
Boubaker au profit des 
étudiants de l’information et de 
la communication et les férus 
de cinématographie, dédiés 
à l’écriture du court métrage, 
le maquillage de cinéma, 
l’accessoire et le décor, en 
plus d’un atelier sur la bande 
sonore, selon la même source.
L’objectif de cette 
manifestation est de 
«dynamiser et de faire la 
promotion du patrimoine 
algérien à travers le film, 
le cinéma et l’image de 

manière générale, mais aussi 
d’encourager les adeptes 
du cinéma du patrimoine à 
créer des start-ups dans ce 
domaine», a souligné M. Salhi.
Pour sa part, le réalisateur 
Mohamed Fodil Hazourli, a 

loué, dans une déclaration 

à l’APS, l’ensemble des 

œuvres participantes à cette 

manifestation, se disant 

«surpris par la richesse des 

idées et des thèmes».

La ministre de la Culture 
et des Arts, Wafa 
Chaâlal a mis l’accent, 

jeudi à Alger, sur la nécessité 
pour les directeurs locaux de 
la culture et des arts, d’avoir 
une «forte présence dans les 
Assemblées de wilaya» à 
travers leurs propositions pour 
«consolider la place du secteur 
culturel dans le développement 
local».
Présidant une réunion 
d’orientation et d’évaluation 
avec les directeurs locaux de 
la culture et des arts consacrée 
au débat des perspectives 
du secteur et des moyens de 
l’activer à la lumière du plan 
d’action du gouvernement, la 
ministre a évoqué le rôle des 
directeurs locaux de la culture 
et arts «dans la persuasion 
des élus locaux d’inscrire les 
projets liés à la culture, aux 
arts et au patrimoine sur les 
nomenclatures sectorielles 
d’équipement et de réévaluer 
les projets et réaliser les 
travaux dans les délais 
impartis».
Elle a appelé «à fournir 
davantage d’efforts pour ne 
pas transformer les structures 
culturelles à des fins autres que 
leur vocations et à convaincre 
les responsables locaux de leur 
importance dans l’activation 

de la scène culturelle locale».
Mme Chaâlal a appelé 
également les directeurs de la 
culture à «suivre les projets 
de réalisation et à inspecter 
régulièrement les travaux et 
trouver des solutions urgentes 
à tous les problèmes de leur 
suspension ou perturbation».
La ministre a insisté la 
nécessité d’accélérer «la 
numérisation, d’améliorer le 
service public, de simplifier 
les procédures, et de recevoir 
les artistes et les associations 
culturelles pour écouter leurs
préoccupations et soutenir les 
efforts déployés, notamment 
dans les zones d’ombre, 
mettant en garde contre toute 
forme de corruption, d’abus et 
d’indifférence.

Elle a chargé les directeurs 
de la culture et des arts de 
prendre «toutes les initiatives 
nécessaires pour éviter les 
blocages et les problèmes 
professionnels collectifs et 
individuels et d’adopter le 
dialogue avec les personnels 
en coordination avec les 
responsables des services 
concernés», précisant qu’elle 
attache «une importance 
particulière aux droits du 
personnel et des fonctionnaires 
qui font souvent l’objet 
de décisions arbitraires et 
inacceptables».
A ce propos, elle a appelé au 
respect des procédures légales 
dans la composition et le 
fonctionnement des conseils 
de discipline».

Après avoir plaidé pour 
«la prise d’initiatives et 
de mesures nécessaires en 
coordination avec les services 
de sécurité et les collectivités 
locales pour lutter contre les 
opérations de fouilles non 
autorisées et les actes de 
vandalisme contre les sites 
archéologiques et historiques», 
la ministre a donné des 
instructions pour «œuvrer à 
l’exploitation économique 
des sites archéologiques et 
historiques».
Elle a appelé, dans ce sens, 
les responsables du secteur 
à «proposer les espaces 
aménagés à cet effet au début 
de l’année prochain ainsi que 
la nature des services pouvant 
être fournis et les modalités de 
leur exploitation».
La première responsable du 
secteur a mis l’accent sur 
l’impératif d’oeuvrer à «capter 
les investisseurs privés et de les 
sensibiliser sur les opportunités 
d’investissement offertes 
dans le domaine culturel au 
niveau local», plaidant pour 
l’accompagnement des efforts 
afin de récupérer les salles 
de cinéma et de préparer 
les dossiers permettant 
de déterminer l’octroi de 
l’exploitation de ces salles 
aux investisseurs privés 

conformément aux procédures 
légales, et ce, à compter de 
l’année prochaine».
Elle a appelé, en outre, à 
«la promotion du rôle des 
bibliothèques», au suivi et à 
l’évaluation des programmes 
des établissements de théâtre 
et à la promotion du théâtre 
pour enfant et de rue dans 
les espaces publics, en sus 
d’oeuvrer à l’élaboration de 
nouvelles approches pour la 
redynamisation
du rôle des musées et des parcs 
culturels et la mise en place de 
nouveaux créneaux culturels 
et touristiques».
La rencontre d’évaluation a 
été marquée par l’organisation 
de 4 ateliers concernant 
«l’économie culturelle», 
«la gestion et le suivi de 
la réalisation des projets 
et de la numérisation», 
«l’administration, les 
fonctionnaires et l’opération 
d’intégration» et «les dix 
nouvelles wilayas», et ce, 
avec la participation des 
cadres centraux du ministère 
de la Culture et des Arts, des 
directeurs locaux de la Culture, 
des responsables des différents 
établissements culturels et 
artistiques et les présidents 
des théâtres régionaux et des 
musées.

Oum El Bouaghi
 Journées nationales cinématographiques du film du patrimoine

Chaâlal insiste sur le renforcement de la place 
du secteur dans le développement local

de la scène culturelle locale». Elle a chargé les directeurs
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manière générale mais aussiloué dans une déclaration
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Au Rwanda, l’art 
traditionnel notamment 
la poésie essaye de se 

frayer un chemin dans le monde 
du divertissement urbain.
Tuyisenge Olivier est l’un des 
rares artistes rwandais qui, il y 
a quelques années, a fait preuve 
d’audace et s’est lancé dans 
la location d’un studio pour 
enregistrer ses poèmes.
Né au début des années 90, 
Tuyisenge a appris les arts 
créatifs et à composer des 
chansons et des poèmes. Plus 
tard, il a abandonné l’écducation 
secondaire pour se consacrer 
davantage à sa passion pour 
l’art.
«La musique traditionnelle, 
c’est une carrière en soi. Je 
n’ai jamais vraiment voulu 
aller à l’école pour apprendre 
la pharmacie et d’autres choses 
de ce genre, j’avais déjà une 
carrière» précise Olivier.
Il ajoute «j’ai décidé de 
m’orienter vers la poésie 
traditionnelle parce que c’est ce 

que j’ai connu en grandissant, 
dans une famille qui aime 
vraiment tout qui s’intéresse à 
la tradition.»
Olivier Tusiyenge a réussi à 
économiser jusqu’à 4 millions 
de francs rwandais pour 
lancer un projet de studio 
d’enregistrement «inclura la 
promotion des talents, des 
jeunes handicapés qui sont trop 
souvent laissés de côté par la 
société, malgré le talent qu’ils 
possèdent.»
Selon lui, «dans les 10 
prochaines années, cette 
musique traditionnelle portera 
le drapeau du Rwanda à 
l’étranger.»
L’un des plus grands défis 
auxquels sont confrontés 
la plupart des poètes et des 
artistes traditionnels rwandais 
est l’absence d’un système de 
soutien solide. Ils exhortent 
le gouvernement à intégrer la 
poésie et les talents traditionnels 
dans les initiatives musicales 
qu’il soutient.

Film culte par excellence, 
Les Blues Brothers suscite 
encore l’admiration des fans, 
plus de 40 ans après la sortie 

du film. A tel point que Dan 
Aykroyd, le seul survivant du 
duo (John Belushi est décédé 
en 1982), a décidé de repartir 

dans le monde des deux frères 
musiciens Elwood et Jake.
D’après The Hollywood 
Reporter, l’acteur fait équipe 

avec Judith Belushi-Pisano, la 
veuve de son confrère, pour un 
docu-série consacré au film, né 
d’une séquence du Saturday 
Night Live. « L’année dernière, 
Les Blues Brothers a été 
sélectionné par la Bibliothèque 
du Congrès pour figurer dans le 
National Film Registry, et le fait 
de participer à cette initiative 
de préservation culturelle nous 
a fait prendre conscience qu’il 
y a encore beaucoup à dire 
sur cette histoire. Judy et moi 
sommes heureux de collaborer 
avec Utopia Originals pour 
produire le seul examen 
sociolégal autorisé, optimisé, 
des Blues Brothers et du monde 
qui les a créés et les a adoptés 
», a déclaré Dan Aykroyd à la 
publication.
Toutes les coulisses
Ce documentaire devrait 
aussi présenter des images 
inédites du chef-d’œuvre de 
John Landis, même si pour 
le moment, on ignore encore 
s’il s’agira de rushes ou de 
séquences en coulisses. « 
Beaucoup de choses seront 

révélées que même moi, l’un 
des initiateurs, je ne connaissais 
peut-être pas. En fin de compte, 
il ne s’agira que des artistes 
et de leur musique », a ajouté 
Dan Aykroyd. Certaines des 
plus grandes stars de la soul 
et du R & B ont participé au 
film, comme James Brown, 
Ray Charles, Aretha Franklin, 
Chaka Khan ou encore John 
Lee Hooker.
« Ouvrir cette porte est 
intéressant et excitant, et 
apportera sans aucun doute 
beaucoup de profondeur au 
projet. Avec cette collaboration, 
nous poursuivons la mission 
initiale de Dan et John, à savoir 
partager leur passion pour cette 
musique et, surtout, célébrer les 
artistes qui l’ont créée. Nous 
pensons qu’il s’agira d’une 
enquête historique et culturelle 
importante », a conclu Judith 
Belushi-Pisano. Aucune date 
de sortie n’a pour le moment 
été annoncée.

Rwanda

L’art traditionnel dans les rues de Kigali

« Blues Brothers » : 

Dan Aykroyd prépare un documentaire sur la 
création et le tournage de la comédie musicale culte

Blues Brothers :
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Bill Murray en a peut-
être dit plus que Disney 
l’aurait souhaité, mais 

le mal est fait : il sera dans le 
prochain Ant-Man. L’acteur, 
qui assure en ce moment la 
promo de The French Dispatch 
de Wes Anderson, a fait cette 
confidence au journal allemand 
Frankfurter Allgemeine Zei-
tung, relayée par Variety.
« Récemment, j’ai fait un film 
Marvel. Je ne devrais probable-
ment pas vous le dire, mais peu 
importe. Certains ont été assez 
surpris de ma décision et de la 
raison pour laquelle je me suis 
lancé dans un tel projet », a-t-il 

déclaré, évoquant Ant-Man and 
the Wasp : Quantumania.
Bon feeling
Et en effet, l’acteur navigue 
plutôt du côté indépendant, 
avec des réalisateurs comme 
Jim Jarmusch et Sofia Coppola, 
même si le grand public a aussi 
pu l’apprécier dès les années 
80 dans S.O.S. Fantômes et ses 
suites. « Pour moi, les choses 
étaient assez claires : j’ai appris 
à connaître le réalisateur – et je 
l’ai beaucoup apprécié. Il était 
drôle, humble, tout ce que vous 
voulez chez un cinéaste », a-t-
il expliqué à propos de Peyton 
Reed, qui a également dirigé un 

film que l’acteur aime particu-
lièrement, American Girls.
« Du coup, j’ai accepté, même 
si je ne suis pas intéressé plus 
que ça, en tant qu’acteur, par 
ces énormes adaptations de 
comics », a ajouté Bill Murray.
Ne vous attendez cependant pas 
à ce que son rôle soit récurrent 
: « Disons les choses comme ça 
: le réalisateur est un chouette 
type, et maintenant je sais au 
moins ce que c’est que de tour-
ner un film Marvel. Mais je ne 
pense pas avoir besoin de cette 
expérience une seconde fois. »

Nouveau projet pour Omar Sy. 
Après le succès de Lupin sur 
Netflix, l’acteur français mar-
quera son retour au cinéma 
avec Father & Soldier. Le film 
racontera l’histoire d’un père, 
Bakary, qu’il interprète, et de 
son fils de 17 ans, Thierno. La 
trame se déroule en partie au 
Sénégal pendant la Première 
guerre mondiale, lorsque l’ado-
lescent est enrôlé dans l’armée 
contre son gré et que son père 
s’engage pour rester avec lui.
Father & Soldier mettra donc 
en lumière les Tirailleurs séné-
galais, qui ont combattu pour 

la France, pays colonisateur, 
pendant la guerre de 14-18 et 
se sont retrouvés dans les tran-
chées. Mathieu Vadepied, qui 
était directeur artistique sur le 
film Intouchables, réalisera le 
long-métrage. En plus d’être 
au casting, Omar Sy sera pro-
ducteur à travers sa société 
Korokoro.
Le tournage a déjà commencé 
en France, précise Variety, et 
continuera au Sénégal. Un 
projet qui tient particulière-
ment à cœur à Omar Sy, car il 
« arrive à un moment de (s) a 
vie » où il « ressen (t) le besoin 

de relier les cultures et les his-
toires de deux pays qui (l)’ont 
vu grandir ». A travers Father 
& Soldier, le comédien veut « 
rendre hommage à ces hommes 
» qui ont servi la France alors 
qu’ils ne la connaissaient que 
peu, voire pas du tout, pour la 
plupart. Le Sénégal participe 
également à la production du 
long-métrage, tout comme la 
France, ce qui réjouit l’artiste 
né à Trappes, d’une mère mau-
ritanienne et d’un père séné-
galais. Le scénario est cosigné 
Mathieu Vadepied et Olivier 
Demangel. « Father & Soldier 
met la lumière sur des héros ja-
mais loués de la Grande Guerre 
tout en touchant à des thèmes 
universels comme les liens de 
la famille en temps de guerre 
», a ajouté Alexis Cassanet, Di-
recteur de la Distribution Inter-
nationale de Gaumont.
Aucune date de sortie n’a en-
core été annoncée.

Sa tutelle n’est pas encore 
officiellement terminée mais 
Britney Spears pense 
déjà à l’après. Si son 
prochain mariage 
avec Sam Asghari 
est au programme, 
la suite se passera 
également devant 
un tribunal où 
elle compte 
bien traîner sa 
famille.
« Ce mes-
sage est pour 
ma famille… Pour 
m’avoir blessée plus qu’ils ne 
le sauront jamais ! Je sais que 
la tutelle est sur le point de se 
terminer, mais je veux toujours 
que justice soit faite ! Je ne fais 
qu’1,62m et j’ai dû jouer à la 
grande personne irréprochable, 
qui n’a pas le droit à l’erreur, 
toute ma vie… Savez-vous 
combien c’est dur ? », a-t-elle 
écrit sur Instagram.
Humiliations et abandon
En filigrane, Britney Spears 
laisse entrevoir que ses proches, 
en qui elle avait confiance, ont 

profité d’elle de longues an-
nées. « Vous ne trouvez pas ça 
étrange quand vous organisez 

des voyages ou pré-
voyez un 
déjeuner 

avec des 
gens que 

vous aimez, 
ils vont vous 

fuir ou partir 
au bout de 10 

minutes seu-
lement ? C’est 

humiliant et c’est 
comme si chaque 

personne à qui je 
me suis ouverte partait en 
voyage pendant quinze jours 
la minute d’après… Ok, j’ai 
compris… Ils ne sont là pour 
moi que quand ça les arrange 
eux… Eh bien, je ne suis plus 
disponible pour aucun d’entre 
eux maintenant ! Cela ne me 
dérange pas d’être seule et en 
réalité, je suis fatiguée d’être 
cette Mère Theresa toujours 
compréhensive… Si vous êtes 
insultant avec moi, terminé», 
a développé l’interprète de 

Pour la première fois depuis 
l’accident de tournage qui a 
coûté la vie à Halyna Hutchins, 
sa directrice de la photogra-
phie, Joel Souza s’est exprimé. 
Le réalisateur de Rust a fait 
part de sa détresse après le 
décès accidentel de sa collègue 
de 42 ans, considérée comme 
une des étoiles montantes de 
la profession. « Je suis dévas-
té par la perte de mon amie et 
collègue, Halyna, a-t-il déclaré 
dans un communiqué relayé 
par Deadline. Elle était gentille, 
vibrante, incroyablement talen-

tueuse, se battait pour chaque 
centimètre et me poussait tou-
jours à donner le meilleur de 
moi-même. Mes pensées vont 
à sa famille en ce moment très 
difficile. »
Lui aussi touché à l’épaule 
lorsque Alec Baldwin a tiré 
avec l’arme à feu, censée être 
déchargée, qui a tué Halyna 
Hutchins, Joel Souza a pu sor-
tir de l’hôpital quelques heures 
après l’accident. Selon les mé-
decins, il devrait se remettre 
totalement de ses blessures.
« Je suis reconnaissant pour 

l’élan d’affection que nous 
avons reçu de notre commu-
nauté de cinéastes, des habi-
tants de Santa Fe et des cen-
taines d’inconnus qui nous ont 
tendu la main, ajoute-t-il dans 
sa déclaration. Cela aidera sû-
rement à mon rétablissement »
D’après des documents judi-
ciaires obtenus par la BBC, 
l’assistant réalisateur Dave 
Halls, responsable de la remise 
des armes à feu aux acteurs, 
n’était pas au courant que le 
pistolet qu’il avait donné à Alec 
Baldwin était chargé.

Pour la première fois depuis tueuse, se battait pour chaquel’élan d’affection que nous

Tir mortel d’Alec Baldwin :

 Le réalisateur de « Rust » se dit dévasté par la mort 
d’Halyna Hutchins
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Un total de 65 projets 
ont été financés par 
l’Algeria Startup Fund 

(ASF) depuis sa création en 
octobre 2020, a indiqué jeudi 
à Alger M. Ahmed Haftari, 
Directeur général de ce fonds.
Sur les 247 demandes déposées 
par des porteurs de projets 
innovants durant sa première 
année, l’ASF a pris en charge 
65 projets, a indiqué M. Haftari 
dans une conférence de presse 
consacrée à la présentation 
du bilan à l’occasion du 1er 
anniversaire de la création de 
ce fonds.
Parmi ces projets financés 38 
projets à «forte valeur ajoutée» 

dans les domaines d’industrie 
pharmaceutique, l’intelligence 
artificielle, les nouvelles 
technologies et l’économie de 
connaissance, a-t-il ajouté.
La valeur financière de ces 38 
projets s’élève à 400 millions 
Da financés par six banques 
publiques, a relevé le Dg de 
l’ASF.
Pour sa part, le président du 
conseil d’administration du 

Fonds, Mhanned Bourai a 
mis en avant «le rôle pivot» 
des six banques publiques 
dans la réussite des opérations 
de financement des projets 
innovants, soulignant que ces 
banques ont accordé à l’ASF 
un montant préliminaire pour 
entamer son fonctionnement 
estimé à 1,2 milliard Da.
Il a ajouté que ces fonds 
«fructueux» permettront 
l’émergence de sociétés 
algériennes «géantes» dans 
le domaine de l’économie du 
savoir.
Le Ministre délégué auprès 
du Premier ministre chargé de 
l’économie de la connaissance 

et des startups Yacine El-
Mahdi Oualid, a annoncé, lors 
de la conférence de presse, le 
lancement d’une plateforme 
numérique pour le fonds, qui 
permet aux porteurs de projets 
innovants d’enregistrer leurs 
projets «où qu’ils soient dans 
la patrie sans aucune barrière 
bureaucratique».
A son tour, le Gouverneur de 
la Banque d’Algérie, Rosthom 
Fadhli, a affirmé le soutien 
continu des institutions 
bancaires à de tels projets afin 
de les mettre en œuvre sur le 
terrain.
Le président de l’organisation 
des opérations de la bourse, 

Abdelhakim Berrah, a quant 
à lui souligné le rôle de la 
valeur dans la création d’un 
écosystème permettant à ces 
institutions de se développer.
Dans le même contexte, il a 
appelé à intégrer les institutions 
bancaires privées dans le 
financement de tels projets, qui 
conduiront inévitablement à la 
diversification de l’économie 
nationale.
A l’occasion de la célébration 
du premier anniversaire de 
la création du Fonds, des 
expériences réussies de 
plusieurs start-up financées en 
partenariat avec le Fonds ont 
été présentées.

L’Algérie a participé 
mercredi dernier 
aux travaux de la 

4ème session du Comité 
technique spécialisé sur 
la communication et les 
technologies de l’information 
et de la communication  
(TIC) de l’Union africaine 
(UA), indique le ministère 
de la Poste et des 
Télécommunications dans un 
communiqué.
Les travaux de cette 
réunion, à laquelle a pris 

part le représentant de 
l’Algérie, Abderrezak 
Henni, secrétaire général du 

ministère de la Poste et des 
Télécommunications, se sont 
tenus en visioconférence.

La réunion, organisée par 
la Commission de l’UA, 
a vu la participation des 
représentants des Etats 
membres de l’Union 
africaine, des communautés 
économiques régionales 
et des organes de 
l’Union, ainsi que des 
représentants d’organisations 
internationales.
La réunion était précédée 
d’une réunion au niveau des 
experts les 25 et 26 octobre 
consacrée à l’examen des 

projets de résolution sur 
les questions soulevées, 
ainsi que pour convenir des 
dispositions relatives à la 
déclaration ministérielle de 
la quatrième session.
Le Comité, qui se réunit 
tous les deux ans en session 
ordinaire, vise à adopter 
des stratégies et des plans 
d’action pour mettre en œuvre 
les projets et programmes 
aux niveaux continental et 
régional dans le secteur de la 
communication.

Les étudiants algériens 
optent de plus en plus 
pour l’apprentissage de 

langue et littérature espagnoles 
dans les départements 
universitaires d’enseignement 
de cette langue étrangère, 
selon une étude de l’Institut 
Cervantès, présentée jeudi soir 
à Alger.
Les départements 
d’enseignement de la langue 
espagnole, répartis à travers 
cinq universités ont accueilli 
cette année plus de 2400 
nouveaux étudiants, précise 
l’étude.
Pour l’année universitaire 
en cours (2021-2022), 
l’université d’Alger a accueilli 

990 étudiants en licence, 52 
doctorants (LMD et système 
classique), alors que le 
département d’Oran a reçu 605 
nouveaux étudiants en licence 
et 85 autres inscrits pour des 
études de doctorat en espagnol.
Le département d’espagnol 
de l’université de Tlemcen, 
a de son coté, accueilli 305 
étudiants en licence en plus de 
15 doctorants.
Aux universités de 
Mostaganem et Laghouat, 
quelque 900 étudiants ont opté 
pour une licence d’espagnol, 
selon cette étude qui s’intéresse 
également à l’apprentissage de 
cette langue dans les instituts 
Cervantès en Algérie.

La directrice de l’Institut 
Cervantès d’Oran, Inmaculada 
Jiménez Caballero, a souligné 
que l’Algérie est le pays du 
Maghreb qui porte le «plus 
grand intérêt» pour l’espagnol 
avec plus de 40.000 étudiants 
répartis sur les 5 départements 
d’enseignement universitaire 

de la langue et littérature 
espagnoles en Algérie.
«Les instituts d’Oran et d’Alger 
se placent 4e et 6ème parmi les 
97 Instituts Cervantès à travers 
le monde», a-t-elle fait savoir 
en marge de la présentation de 
cette étude.
Présent à cette rencontre, 

l’ambassadeur d’Espagne 
en Algérie, Fernando Moran 
Calvo-Sotelo, s’est félicité de 
la place «prépondérante» et 
l’intérêt que porte les Algériens 
à cette langue, notamment de 
la part des étudiants.
Il a rappelé, d’autre part, les 
rapports «forts» entre son pays 
et l’Algérie qui entretiennent 
des relations bilatérales 
«excellentes».
L’espagnol est l’une des 
langues les plus parlées au 
monde, avec 490 millions de 
locuteurs natifs, selon l’étude 
de l’Institut Cervantès, présent 
dans 47 pays dont l’Algérie 
qui en compte deux, à Alger et 
Oran.
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Un total de 65 projets financés par l’ASF en une année

UA: 

L’Algérie prend part à la 4ème session 
du Comité technique communication et TIC

Intérêt «croissant» des étudiants pour 
l’apprentissage de l’espagnol en Algérie


